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EL DOLAR, REBASA SU "MAYORIA DE EDAD"

 De acuerdo al académico 
José Octavio Camelo Avedoy 
-secundado por separado por 
su propio padre Octavio Camelo 
Romero y el experimentado  Raúl 
Pérez González-, la Universidad 
Autónoma de Nayarit está obligada 
a allegarse de recursos económicos 
generando sus propios productos 
y servicios, para no depender de 
los subsidios federal y estatal, 
además de otras pequeñas fuentes.
Avedoy comenta que la viabilidad 
de ello está en función de por lo 
menos dos apartados:  el capital 
disponible y la premura de tener 
ingresos.
“De ello es válido decir que la UAN 
cuenta con uno de los recursos 
humanos más calificados de 
todo el estado y en muy diversas 
áreas del conocimiento; también 
tiene gran premura por obtener 
recursos, y no cuenta con nada 
de capital para invertir. Así pues, 
en un primer momento no se 
podría estar pensando en generar 
unidades de producción de algún 
bien porque se ocuparía el capital 
inicial además de tiempo, pero 
no así la venta de servicios 
profesionales, donde no se ocupa 
capital inicial y se puede empezar 
de inmediato”.
“Es decir, vender la capacidad 
intelectual de sus investigadores 
en forma de consultorías, 
capacitación, estudios de impacto 
ambiental, estudios de mercado, 
de planeación estratégica, 
administración de recursos, manejo 
financiero, energías limpias y 
conservación ecológica”, apunta.
El profesional establece que 
esos servicios pueden ofrecerse 
primordialmente a la iniciativa 
privada, “porque los ayuntamientos 
están quebrados y además todo 
quieren fiado y no pagan, y la 
UAN no está para andar fiando 
nada”.
Añade, quien fue aspirante a 
Rector de la UAN, que la región 
a la cual se tendría que estar 
enfocando de manera natural todo 
este esfuerzo es a toda la Bahía 
de Banderas (Nayarit y Jalisco), 
“porque es el turismo una de las 
ramas que no se ha contraído en 

el último año y  esta región sigue 
en expansión, lo que significa 
movilidad de capital”.
En este mismo tema, abunda 
que, por el momento,  la UAN 
debe apropiarse de ese mercado, 
“para hacerse llegar de recursos 
propios en el corto plazo”.
Como estrategia inicial propone 
“que la UAN vaya a ofrecer, de 
inmediato, todo un abanico de 
cursos, capacitaciones, asesoría, 
consultoría para certificaciones, 
a todos los hoteles -de 4 estrellas 
para arriba-,  las empresas 
constructoras sobre certificación 
en seguridad laboral y  ofertar 
todos los estudios de impacto 
ambiental requeridos”.
Sugiere que los empresarios vean 
en la UAN un espacio de solución 
a todos sus requerimientos en 
una sola institución: una oferta 
totalmente integral de servicios 
en todo lo que tenga que ver con 
la demanda de esa región.
“Pero a gran escala, que toda 
empresa de cliente potencial, 
reciba la visita profesional y 
ejecutiva de la UAN a ofrecerle 
estos servicios, a todas, si son 
1000 hoteles, 300 constructoras, 
5000 restaurantes, personal de la 
UAN debe de ir con esas 6,300 
empresas a decirles que estamos 
para ayudarles a resolver todos 
sus problemas de manera integral”.
Apunta que las áreas que deben 
participar son: la Secretaría de 
Vinculación y la Secretaría de 
Finanzas.
En lo personal nos parece viable 
e interesante esta propuesta 
para que la universidad logre 
más ingresos con productos y 
servicios de calidad y explore 
alcanzar financiamiento extra para 
paliar sus planes y programas, y 
no depender de los subsidios o 
de los pocos ingresos por pago 
de inscripciones.
Similar propuesta les escuché, por 
separado, a los experimentados 
Octavio Camelo Romero y Raúl 
Pérez González, por lo que la actual 
administración universitaria debe 
razonar seriamente esta iniciativa 
y actuar en consecuencia.

VEREMOS Y DIREMOS.

VALIOSA INICIATIVA DE OCTAVIO CAMELO 
AVEDOY PARA LA UAN

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Al término del largo puente de 
fiestas patrias nos encontramos 
que en la presente semana la divisa 
norteamericana inició  a $20 pesos 
y continúa imparable, y ya se vende 
hasta el día de hoy en $20.13 , luego 
de 8 jornadas de ganancias ante el 
nerviosismo de los inversionistas 
por el avance en las encuestas 
del republicano Donald Trump en 
las próximas elecciones, y a otros  
factores que elevaron la preferencia 
por dólares en el mercado cambiarlo 
y la adopción de posturas en contra 
de nuestra moneda.
La Secretaría de Hacienda a través de 
su titular de la Unidad de Planeación 
Económica expresó que el precio del 
dólar No refleja el estado de la economía 
mexicana "pero si manda una señal 
de las condiciones externas", (?), Al 
respecto especialistas aseguran que el 
tipo de cambio continuará depreciándose 
más allá de los 20 pesos en el corto 
plazo debido a la baja probabilidad 
de una intervención de Banxico y a la 
débil demanda de los inversionistas 
sobre el peso.
Por lo pronto, el dólar libre se encuentra 
a la espera del anuncio que hará el 
día de hoy  la Reserva Federal de 
Estados Unidos (FED), a las 13:00 
horas, de estos cambios dependerá 
la apreciación del peso hacia niveles 
de entre $19.20 pesos y $19.40 pesos 
el dólar o la posibilidad de elevar 
nuevos máximos por encima de los 
$20 pesos por dólar  aumente las 
próximas semanas.
Pero veamos quienes resultan 
beneficiados o perjudicados o afectados 
por el precio del dólar: el alza de la 
divisa norteamericana afecta sobre 
todo a los consumidores de productos 
importados; a las empresas que 
compran sus productos en dólares 
para venderlos en México o que 
importen materia prima para fabricar 
artículos, porque tienen que subir sus 
precios para no tener pérdidas, lo 

que de paso lesiona la economía de 
las clases vulnerables y marginadas 
del país generando más pobreza; 
golpea a las empresas y personas que 
tienen deudas en dólares porque con 
el incremento del dólar sus deudas 
se elevan; afecta a las personas que 
viajan al extranjero y a las que viven 
en las zonas fronterizas porque sus 
ingresos son en pesos pero gastan 
en dólares.
¿Quienes se Benefician?, Las empresas 
exportadoras y el Sector turístico; el 
Gobierno Federal porque recibe más 
ingresos por la venta del petróleo, 
pues aunque el precio del crudo se 
encuentre bajo, al hacer la conversión 
en dólares resulta beneficioso que 
el dólar este caro; ¡quizás a esto se 
refiere el funcionario de Hacienda 
cuando señala que el incremento 
no refleja el estado de la economía 
mexicana!; Hoteles, restaurantes y en 
general los prestadores de servicios 
turísticos reciben miles de turistas 
dejándoles extraordinarias ganancias; 
La industria manufacturera que utiliza 
materia prima Nacional, pero exporta su 
producto, el incremento les representa 
más ganancias, lo que impulsa la 
generación de empleos; Beneficiados 
también resultan las personas que 
reciben remesas de sus familiares que 
viven en los Estados Unidos.
Por ello, pocos se alegran pero la 
mayoría se desalienta al observar 
que sus exiguos salarios se verán 
reducidos y ya no le alcanzará para 
su subsistencia y los llevará por el 
camino de la pobreza extrema, de esto 
se aprovecharán los usureros y las 
"empresas" que prestan dinero a tasas 
altas, por lo pronto se recomienda no 
contraer deudas si no hay necesidad, 
no comprar dólares porque son caros 
y no hacer nuevas inversiones. 
En lo político, este incremento también 
golpea a los partidos políticos porque 
de su hábil manejo dependerá sus 
resultados electorales, por lo pronto al 

nuevo titular de la Secretaría 
de Hacienda pondrá a prueba 
su capacidad en el puesto 
para sortear su participación 
ante el Congreso de la 
Unión en la que defenderá 
la postura de los recortes 
presupuestales, que sin 
lugar a dudas también está 
siendo afectado por el alza de 
la moneda norteamericana. 
Al tiempo.
E s p e r e m o s  y 
c o m e n t a r e m o s . . . 
frago2009@hotmail.com
Miembro de la UCAN.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez



3Miércoles 21 de 
Septiembre de 2016

para tratar de ocultar que saliera 
a la luz pública lo que hacía.
Benítez Pérez consideró en el 
auto de vinculación a proceso 
que en caso de que el vendedor 
de dulces hubiera sido grosero 
con la mamá del imputado, no 
es una justificante para recurrir 
a la agresión.
Si se argumenta que actuó en 
defensa del honor de su mamá, 
en todo caso pudo tomar otras 
medidas, como retirarse, porque 
no se estaba en una situación 
extrema, por ejemplo de legítima 
defensa. El del celular no agredió, 
sólo grababa, insistió el juez.
Y en cuanto al posible cuadro 
clínico de salud que padece el 
joven, Benítez Pérez añadió 
que ello no alcanza para la 
inimputabilidad, sino que se 
ocuparía probar que al momento 
de los hechos no supiera lo que 
estaba sucediendo.

* Da juez de control 
un mes para 

que concluya la 
investigación.

Por Oscar Verdín Camacho 
El juez de control Rodrigo Benítez 
Pérez dictó este martes auto de 
vinculación a proceso, por el 
delito de amenazas, en contra 
del joven de 19 años de edad 
que protagonizó un escándalo 
en el parque La Loma, la tarde 
del domingo 11.
De igual forma, otorgó plazo de 
un mes para que concluya la 
investigación. El domingo reciente 
le dictó vinculación a proceso por 
el delito de lesiones intencionales 
calificadas, en agravio de un 
vendedor de dulces que tiene 
capacidades diferentes.
Durante la audiencia, la defensa 
hizo referencia a dictámenes 
de un psicólogo y un psiquiatra 
de la penal de Tepic, el primero 
de los cuales citó la necesidad 
de que el imputado continúe 
su tratamiento médico puesto 

que desde los cinco años se le 
diagnosticó déficit de atención, 
además de que participe en 
numerosas terapias, sesiones 
de 45 minutos.
Por su parte, el psiquiatra sugirió 
el consumo de un medicamento 
diario, por la mañana y por tiempo 
indefinido, para enfrentar un 
padecimiento patológico. 
La agencia del Ministerio Público 
y el asesor de la víctima -en este 
caso la persona que grabó un 
video de los hechos-, consideraron 
que eran impertinentes tres 
entrevistas presentadas por la 
defensa, con las que se pretendió 
acreditar que antes de que el 
imputado sacara una navaja 
en el parque La Loma, tumbó 
de un aventón a un vendedor 
de dulces porque éste le había 
faltado el respeto a su mamá, lo 
que desencadenaría todo. 

Vinculan a proceso el caso 
La Loma, ahora por amenazas 

Marchas “de odio” a favor 
de la familia ridiculizan grey 

católica: Hernández Escobedo

Con trabajo hay que convencer a la 
gente y no con saliva: Benny Ramírez

El juez consideró que la imputación 
se encuentra incontrovertida con 
el video, además de que, explicó, 
el ofendido en ningún momento 
agredió sino que se dedicó a 

documentar con el celular lo 
que estaba ocurriendo.
Sin embargo, añadió, fue el 
activo quien se sintió agredido 
con la grabación, obviamente 

Por: Bertha Alvarez 
El diputado por el Partido de 
la Revolución Democrática 
(PRD), Luis Manuel Hernández 
Escobedo, mostró su total 
rechazo a la doble intentona 
de la grey católica, por tratar 
fomentar reacciones de odio 
y discriminación hacia los 
matrimonios del mismo sexo 
al estar detrás de las marchas 
de apoyo a la familia.
El legislador lamentó que el clero 
intente generar sentimientos de 
encono a un enlace matrimonial 
aprobado en 17 estados del 
país con sus reformas al Código 
Civil , entre los que se cuenta 
a Nayarit, con el que se da 
certidumbre jurídica, social y  
económica a las personas con 
diversidad sexual.
Hernández Escobedo, cuestionó 
la espontaneidad con que se 
celebran las marchas de apoyo 
ala Familia, tomando en cuenta 
que de manera maliciosa y 
hasta perversa  hacen acto de 
aparición personas con tendencia 
misóginas portando mantas o 
carteles “que insultan o denostan 
a los matrimonios igualitarios”
“Eso es un derecho inalienable, la 
reforma del 2011 a la Constitución 
en su artículo primero es muy 
clara, y a mi me parece totalmente 
fuera de y todo orden algo que 
es irreversible y que a la mejor 

en el chantaje coyuntural que 
se da por la impopularidad del 
presidente de México.
Estas acciones que no acarrean 
un bien común “va a quedar 
en un incidente bochornoso” 
porque mal se van a ver los 
legisladores yendo contra lo 
que la Constitución establece 
y que van contra los Tratados 
internacionales, dijo el legislador 
de creencia católica quien por 
tradición todos los años acude a 
la iglesia de Tlalpa en recorrido 
peregrino. 
A pesar de su convicción católica 
Hernández Escobedo, concluyó 
diciendo que “nunca aceptará que 
desde la visión moral de algunos 
sujetos se trate de transgredir el 
derecho de quienes nacieron en 
este país o se nacionalizaron” 
puesto que “los derechos de 
todo ciudadano que vive en 
territorio mexicano, deben ser 
igualitos”

Por: MARIO LUNA
 El diputado del PRI, por la parte 
de Santiago, Benigno Ramírez 
Espinoza, enfatizó que a la 
ciudadanía hay que convencerla 
con trabajo y no con saliva o 
con promesas incumplidas, por 
ello, exhortó a todos aquellos 
que anden queriendo participar 
en esta contienda electoral del 
2017, a que demuestren trabajo 
previo en beneficio del pueblo 
y no quieran engañar a nadie 
poniéndose a trabajar a unas 
cuantas horas de que inicie 
dicho proceso electoral.
Aseguró que con trabajo previo 
a cualquier proceso electoral, no 
hace falta que nadie lo presente, 
de ahí que dijera que él en lo 
particular tiene mucho tiempo 
trabajando por el bienestar de la 
ciudadanía santiaguense y que 
no es de ahora que es diputado 
como lo han venido haciendo 
algunos que ahora son diputados 
y que desafortunadamente en 
este año es cuando se han 
puesto a recorrer el municipio 
para que la gente los o las vea.
“La mejor carta de presentación 
indudablemente que es el trabajo 
que uno realiza a diario, ya que 
trabajo mata a grilla, por ese 
motivo nosotros en todo momento 
hemos estado trabajando de 
la mano con la alcaldesa del 
lugar, en todo momento hemos 
sido gestores de recursos para 
resolver necesidades de las 

personas o asimismo 
gestionar recursos para 
obras para el municipio.
Desde la  t r ibuna 
legislativa, aseguró 
B e n n y  R a m í r e z , 
que se ha estado 
apoyando al municipio 
de Santiago, por lo 
que tiene permanente 
contacto con la alcalde 
para resolver  las 
necesidades del pueblo.
Al preguntarla que es 
la prioridad que tiene 
el PRI, para poder 
aspirar a triunfar en 
esta contienda electoral 
que se avecina, dijo 
el entrevistado que 
es trabajar y trabajar, 
ya que solo así es 
c o m o  s e  p o d r á 
vencer a la oposición, 
reconociendo que anteriormente 
el partido imponía a un candidato 
y la gente votaba por él, aunque 
no lo conocieran, ahora, existe 
un razonamiento para emitir el 
voto en las urnas, hoy existe el 
voto diferenciado, la gente vota 
no por el partido a ciegas, sino 
por la persona.
Al preguntarle que si entonces 
hoy, los partidos han sido 
rebasados por las personas, 
Benny Ramírez Espinoza, dijo que 
depende, en lo que corresponde 
al PRI, en nuestro estado ha 
dado gobernabilidad y en ese 

sentido, la gente está contenta y 
por ello sin duda alguna estarán 
votando por este partido tricolor.
Refirió que en Santiago existe 
mucha efervescencia política, 
porque existen muchas corrientes 
al interior del partido y están 
enfrentadas por tener el poder y 
por ello, hay muchos y muchas 
que quieren ser candidatos y 
aunque todos tienen derecho 
de levantar la mano en señal 
de querer, es también cierto 
que pocos serán los elegidos 
para ser los abanderados en 
estos comicios y serán los que 
tengan trabajo verdadero.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Sin lugar a dudas 
uno de los componentes vitales 
para fortalecer las actividades del 
campo lo representa el desarrollo 
científico y  tecnológico, dado 
que proporciona las tecnologías 
de vanguardia requeridas para 
hacer frente a los nuevos desafíos 
de mediano y largo plazo, en 
este contexto es importante 
promover alianzas estratégicas 
de la investigación con el sector 
productivo para generar, validar 
y transferir las tecnologías en 
congruencia con las demandas 
de los mercados nacionales e 
internacionales, de tal forma que 
permitan mejorar la competitividad 
de las actividades agropecuarias, 
en todos los sentidos. Así lo dio a 
conocer el diputado local Martín 
González Cosío. 
Añadió que a lo largo de muchos 
años, son varios los factores que 
han contribuido a la problemática 
que ha enfrentado y que enfrenta 
el campo, la cual se ha agudizado 
principalmente por la crisis 
económica que se vive no solo 
en México, sino en gran parte 
del mundo se tienen problemas 
financieros, “sin embargo estamos 
trabajando desde el Congreso 
del Estado para poder contar con 
una nueva Ley ganadera, que de 
mayor seguridad, tranquilidad y 
oportunidades, para los ganaderos 

de Nayarit, pero además que 
puedan acceder con mayor 
facilidad a los apoyos del gobierno 
federal y del gobierno del estado, 
quienes en los hechos han 
demostrado su total respaldo y 
apoyo a los sectores productivos”.
González Cosió, explicó que en la 
iniciativa de ley que presentó ante 
el pleno de La XXXI, Legislatura, 
del Congreso del Estado, en  
el Título Primero,  de esta 
ley denominada “Disposiciones   
Generales”, cuenta con dos 
Capítulos, el primero se centra 
en el Objeto y Aplicación de 
la Ley; y el Segundo Capitulo 
contempla los Sujetos de la 
misma y sus obligaciones; el 
objeto del presente  ordenamiento, 
es el de soportarse en la 
organización, fomento, protección, 
producción, reproducción, crianza 
y mejoramiento de la ganadería, 
así como el establecimiento de las 
medidas de sanidad e inocuidad 
y cal idad agroal imentaria, 
instituyendo varios  aspectos 
prioritarios para el estado por  
lo  que son considerados de 
interés público. 
El Capítulo Segundo  de este 
Título establece concretamente 
quienes son sujetos de este 
ordenamiento así como las 
obligaciones que derivan de 
desarrollar alguna actividad 
pecuaria, la tecnicidad del presente 

Error que se pretenda recortar el presupuesto a las áreas 
que dan sostenimiento a este país: Jaime Cervantes  

Estamos trabajando desde el Congreso del Estado 
Contaremos con una Ley 

Ganadera: Martín González   

Una maestra, la voz del “tejuino, 
tejuino, tejuino heladito”… 

ordenamiento, hace necesario 
e imprescindible, el establecer 
un glosario más robustecido 
de términos para una mejor 
interpretación y aplicación de la 
Ley; por lo que se logra tener una 
concepción mucho más entendible 
en torno a los términos empleados 
en la presente Ley.
En el Titulo Segundo, se establece 
y se regula  la competencia de las 
Autoridades y de los Organismos 
de Cooperación y se determina que 
son competentes  en  la aplicación 
del presente ordenamiento: El 
Titular del Poder Ejecutivo, la 
Secretaría de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente, estableciendo 
para la Secretaria atribuciones 
muy específicas, pues es la 
autoridad competente para ejercer 
las funciones propias de su cargo, 
según las reformas publicadas 
recientemente para su creación, 
de ahí la importancia de desglosar 
la competencia del Gobernador 
y de la Secretaria como actos 
propios de cada uno de ellos.
También se delimita las atribuciones 
de los Ayuntamientos en torno al 
sector pecuario pues no existía un 
apartado o capitulo para determinar 
sus atribuciones y obligaciones al 
respecto, así como de cada una 
de las Dependencias y Entidades 
Estatales y Municipales que 
tengan relación con la materia 
de esta Ley, en el ámbito de su 
competencia, de esta manera 
los sectores productivos, podrán 
continuar con sus actividades, 
con las garantías necesarias, lo 
que es fundamental para seguir 
compitiendo en los mercados 
nacionales y extranjeros y con 
productos de primera calidad. 
Concluyó.  

Por Oscar Verdín Camacho 
Hay breves tonadas que llegan 
para quedarse: “Tejuino, tejuino, 
tejuino heladito/
llegó el tejuino, tejuino refrescante”… 
La cancioncilla, que muchos 
seguramente ya identifican, se 
repite en puestos y en algunas 
motocicletas con una adaptación 
especial que ofrecen el tejuino en 
calles de Tepic y Xalisco. 
La voz de la sencilla grabación 
y la letra corresponden a una 
maestra que hace unos años 
vendía tejuino, precisa Miguel 
Villa “El Miki”, quien ofrece ese 
producto y llegó a un acuerdo con 
la docente para quedarse con la 
música. Son conocidos de años.
Villa comenta que gracias a esa 
grabación –que por nada prestaría 
a otros tejuineros- muchos clientes 
identifican el tejuino que produce, 
aunque al iniciar el negocio batalló 
para posicionarse.
“Llegué a tirar muchos litros de 
tejuino. La gente compraba pero 
ya no volvía, y uno resiente eso. 
Me levantaba en la madrugada 
y empezaba otra vez, hasta que 
encontré el sabor apropiado. Mi 

mamá fue la primera que un día 
me dijo: ‘así está bueno’”. 
Actualmente El Miki prepara unos 
120 litros de tejuino por día, en 
diferentes horas. Este reportero lo 
localiza en Xalisco, afuera de un 
taller donde le hacen la respectiva 
adaptación a una motocicleta.
Si algún cliente sale con “su ollita, 
hay que darles un pilón”, asegura 
que pide a sus trabajadores.
Pero la tonada pegajosa no 
siempre es bienvenida: “pinche 
música enfadosa”, gritó un día un 
sujeto desde su casa. Y cuando 
identifican una situación así, 
es mejor bajarme al volumen y 
evitarse problemas.
Algunas de las motocicletas 
traen una manta en la que se 
lee “Chiquimiki”, porque así es 
conocido uno de los hijos de 
Miguel Villa. De hecho, dice, hay 
quienes creen que la voz del niño 
corresponde a la canción.
Durante unos días se buscó un 
encuentro con la maestra que 
canta el “tejuino, tejuino, tejuino 
heladito/llegó el tejuino, tejuino 
refrescante”, pero no aceptó. 
Ni hablar. Pero ya la conoceremos.

Como la educación, la investigación y el campo

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Me parece 
que es un error que se esté 
pensando en limitar los recursos 
para el gasto educativo, lo que 
afecta a los miles y miles de 
estudiantes, sobre todo del nivel 
básico y desde luego de media 
superior, por lo que si debiera 
de reorientarse el recorte si es 
que no hubiera otras salidas, 
a rubros que no afecten tanto 
a lo que la da sostenimiento a 
este país como es el campo, la 
investigación y la educación”. 
Así lo señaló el diputado local 
del Partido del Trabajo, Jaime 
Cervantes Rivera.
Agregó que, “a partir de la 
iniciativa que se presentó la 
semana pasada en cuanto al 
presupuesto de egresos para 
el 2017, existe inquietud entre 

los mexicanos, hoy a mí me 
preocupa que se está hablando 
de un recorte de 240 mil millones 
de pesos, si me preocupa eso 
porque va a afectar a la Ciencia 
y Tecnología, a la Educación, al 
Campo; pero el debate apenas 
empieza, ya que  siempre se ha 
presentado en esos términos, por 
lo que las diferentes fracciones 
parlamentarias, incluida la del 
Partido del Trabajo, estoy seguro 
que van a dar elementos para 
que esas áreas sean las menos 
tocadas y se corrija esa propuesta 
que  está haciendo, el ejecutivo 
federal y no se perjudique tanto 
a la educación”.
Destacó: “un pueblo necesita ser 
atendido en el rubro educativo, 
en todos los niveles, porque es 
lo que le permite mantenerse 
como sociedad, generar las 

condiciones para un desarrollo 
sustentable, siempre todos los 
gobernantes dicen que no hay 
mejor inversión que la que se 
hace en educación y en México, 
todavía estamos muy por abajo 
de lo que recomiendan los 
organismos internacionales de 
lo que se debe de invertir en el 
rubro educativo, por lo que se 
va a tener que dar la pelea en el 
Congreso de la Unión, para que 
en todo caso están pensando 
en que no va a haber recursos 
para mantener el monto de 
este año, pues pensar en algún 
déficit, en seguir recurriendo a 
los prestamos de los organismos 
internacionales, o bien haciendo 
recortes a otras  áreas, al gasto 
corriente del gobierno federal, 
a otros rubros, pero no al de 
educación”. Sentenció. 

* La tonada llegó para quedarse y seguramente ya 
es identificada por muchos tejuineros.

* Que de seguridad, tranquilidad y oportunidades 
para los ganaderos de Nayarit
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CIUDAD DE MÉXICO.- Alejo 
Nabor Jiménez Suárez y José 
Alfredo Suárez de la Cruz, 
un sacerdote y un presbítero 
de la iglesia Nuestra Señora 
de Fátima en el municipio 
de Poza Rica, al norte de 
Veracruz, quienes fueron 
“levantados”, asesinados con 
varios impactos de bala y 
posteriormente arrojados en 
un paraje carretero conocido 
como la “Curva del diablo”, 
habían convivido e ingerido 
licor durante varias horas 
con sus victimarios en las 
oficinas de la parroquia, 
aseguró el fiscal general del 
estado, Luis Ángel Bravo 
Contreras.
Con esa línea de investigación, 
el fiscal de Veracruz descartó 
que los dos religiosos hayan 
sido privados de la vida 
por “extorsión” o por la 
delincuencia organizada.
Exigen obispos justicia para 
curas ejecutados en Veracruz
En el municipio de Orizaba, 
Bravo Contreras confirmó el 
robo de dos camionetas en 
el lugar del “levantón” de los 
dos sacerdotes, una RAM 
y una Lancer, además de 
dinero en efectivo y joyas.
“ E l  c u e r p o  d e l  c u r a 

presentaba nueve impactos 
de bala de arma corta, y el 
del sacristán un disparo de 
arma corta también. Estamos 
ya con objetivos, nombres de 
algunas personas, y estamos 
en vísperas de acudir a 
jueces. Es importante hablar 
e informar a la sociedad. 
No es un tema donde 
el sacerdote haya sido 
víctima de la delincuencia 
organizada”, atajó.
Tras la condena desatada 
por este doble homicidio, 
y el repudio enérgico del 
Episcopado Mexicano, que 
exigió al gobierno del priista 
Javier Duarte dar con los 
responsables y esclarecer 
este crimen, Luis Ángel 
Bravo aseguró que se trata 
de homicidios derivados 
de una “reunión” que se 
“descompuso” y se “tornó 
violenta”.
“Víctimas y victimarios se 
conocían. No es una cuestión 
que haya sido materia de 
especulación. Hay testigos 
presenciales del momento. 
No es un secuestro tampoco, 
e s t a b a n  c o n v i v i e n d o , 
tomando algunas copas, 
la reunión se descompone 
a razón del alcohol, se torna 

violenta”, justificó.
Bravo Contreras confirmó 
la detención de un sujeto 
presuntamente involucrado 
en el homicidio. El único 
dato que se conoce de él 
es el sobrenombre El Chino, 
quien habría estado en la 
reunión junto con los otros 
victimarios.
Ambos integrantes de la grey 
católica fueron asesinados 
con sus estolas sacerdotales 
amarradas en la mano 
izquierda.
Un tercer individuo, chofer 
de los rel igiosos, logró 
escapar de los agresores y 
pedir el apoyo de elementos 
de la Fuerza Civil, quienes 
lo tienen bajo resguardo 
policiaco.
En un comunicado, la Fiscalía 
Regional zona norte de 
Tuxpan señaló que ya 
investiga los hechos “en 
los que fueron privadas de la 
vida dos personas que fueron 
sustraídas anoche (domingo 
18) de un inmueble ubicado 
en la colonia Petromex, en 
esta ciudad.
“Ayer fueron localizados los 
cuerpos sin vida en un paraje 
ubicado sobre la carretera 
Papantla-Poza Rica, en la 

Sacerdotes estaban “ingiriendo licor” 
con sus victimarios: fiscal de Veracruz

Se implementa el 911 en Nayarit, número 
de emergencia nacional: Edgar Veytia   

EL DÓLAR YA ROMPIÓ LA 
BARRERA DE LOS VEINTE 

PESOS
- - - - - - -

¿Para qué fue a Hacienda Meade?
-que nos diga sin deslices
¿fue a darle al peso en la madre
con sus políticas grises.?

E P I G R A M A
Por: Igibato

comunidad Reforma Escolín, 
municipio de Papantla”.
Los cuerpos con el tiro de 
gracia y huellas de golpes 
fueron dejados en un paraje 
conocido como “La curva 
del diablo”.
Al lugar del hallazgo arribaron 
per i tos especia l izados, 
q u i e n e s  r e a l i z a n  e l 
levantamiento de los cuerpos, 
así como de indicios que 
serán integrados a la carpeta 

de investigación.
“La Fiscalía integrará la 
carpeta de investigación con 
los indicios localizados, así 
como con las entrevistas y 
otros elementos de prueba, 
hasta que estos ilícitos sean 
esclarecidos en su totalidad 
y el o los responsables sean 
llevados ante los jueces de 
control para que respondan 
por estos hechos”, informó la 
Fiscalía General del Estado.

Por: MARIO LUNA
El Fiscal General de Nayarit, 
Edgar Veytia, informó que nuestro 
estado se ha incorporado al 
número de emergencia nacional 
que es el 911, el cual en la 
entidad, ya se está utilizando y 
suplirá al 066, el cual en estos 
momentos todavía funciona y 
atienda las llamadas, con ello 
se atiende el esfuerzo de la 
federación por tener homologado 
un solo número para llamadas 
de emergencias.
El 911 hace las mismas funciones 
que el C4, que es el de asistir a 
emergencias con la policía hasta 
la misma denuncia anónima a 
las que se les da seguimiento 
puntual.
Detalló que tanto el 066 como el 
089, siguen funcionando, pero 
que en un tiempo de tres meses 

estos dejarán de funcionar para 
dar paso únicamente al 911, 
en donde la eficiencia será 
garantizada como se está en 
estos momentos.
En otro orden de ideas, dijo que 
derivado de las investigaciones 
realizadas por la Fiscalía se 
pudo llegar con los culpables 
de los asesinatos de los dos 
agentes de tránsito estatal, 
los cuales ya fueron detenidos 
y puestos a disposición de la 
autoridad competente, a quienes 
se les estará garantizando su 
plena libertades, sus garantías 
de derecho de presunción de 
inocencia y todos aquellos 
derechos que les puedan valer, 
pero también la responsabilidad 
está clara las evidencias de 
pruebas apuntan a que ellos 
son los responsables.

Ya está la querella, la imputación 
y la vinculación, por lo que en 
días próximos estarán frente 
al juez.
 Y no se podía evadir lo que 
acordó en el diálogo sostenido 
con Águeda Galicia Jiménez, en 
la sala de juntas de la Secretaría 
General de Gobierno, donde dijo 
que la voluntad por resolver los 
problemas es lo que prevalece 
en este Gobierno de la Gente y 
así como se ha preocupado por 
la seguridad, también se está 
preocupando por la estabilidad 
económica de los trabajadores y 
de sus respectivas familias para 
que haya tranquilidad.
Se está por llegar a los acuerdos, 
la concordancia, por ello el 
privilegio al diálogo, el gobierno 
del estado confirma su voluntad 
de resolver los conflictos por 

trabajadores y sus familias 
y lo que le corresponde al 
sindicato se le dará de eso no 
hay duda, ahora esperemos que 
la representante del SUTSEM, 
también muestre voluntad para 
resolver este conflicto y llevar la 
tranquilidad a sus seguidores, 
dijo Edgar Veytia.

ello está en la mesa del diálogo, 
para dar lo mejor para los 
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Tepic.- Este martes en sesión 
pública ordinaria las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
continuaron con el análisis 
del Dictamen unitario con 
proyecto de Decreto que 
reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones del 
Código Penal para el Estado 
de Nayarit, en materia de 
feminicidio.
El instrumento legislativo 
elaborado a partir de las 
iniciativas presentadas por 
la legisladora Ivideliza Reyes 
Hernández y el Gobernador 
del Estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, hace 
énfasis en que ambas 
propuestas coinciden en que 
el abuso y violencia en contra 
de la mujer por razones de 
género, es una problemática 

social y cultural que vulnera 
los derechos, la integridad y 
la vida de las mujeres por el 
solo hecho de ser mujer.
Por tanto el objetivo común 
de las propuestas es que se 
tipifique el delito de feminicidio 
de forma autónoma y no 
se contemple como simple 
agravante del homicidio 
como actualmente lo prevé 
la legislación penal vigente 
en la entidad, así como la 
necesidad de plasmar como 
causas agravantes de la pena 
cuando el responsable sea 
padrastro, hermanastro o 
hijastro de la víctima, con lo 
cual se da respuesta a una 
sentida demanda social desde 
la perspectiva de la prevención 
y previsión al respecto en la 
entidad nayarita.
En esta misma jornada 

legislativa integrantes de 
la Mesa Directiva dieron 
primera lectura del Dictamen 
con proyecto de Decreto que 
tiene por objeto reformar y 
adicionar el artículo 18 de la 
Ley Orgánica de la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de 
Nayarit.
Será en la próxima sesión 
pública ordinaria cuando 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura den 
continuidad al análisis del 
Dictamen de reformas a la 
Ley Orgánica de la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos y sometan a votación 
el proyecto de reformas al 
Código Penal para el Estado 
de Nayarit en materia de 
feminicidio. 

Diputados nayaritas 
analizan reformas al 

código penal para tipificar 
el delito de feminicidio

Hagamos política 
para servir y generar 

desarrollo: Raúl Mejía 

“Que las familias tengan 
mayores ingresos y vivan 
mejor es lo más importante, 
y para eso debemos darles 
empleo, ése es mi mayor reto 
y compromiso”, expresó Raúl 
Mejía, Presidente Nacional 
de la Liga de Economistas 
Revolucionarios, quien señaló 
que la política tiene que servir 
para que las familias tengan 
mayores ingresos y vivan con 
bienestar. Explicó que todos 
los individuos tienen derecho a 
una vida digna,  con acceso a 
servicios de salud, educación, 
buena alimentación y vivienda, 
y para hacer esto posible, 
el primer paso es crear los 
empleos permanentes y bien 
remunerados que se necesitan 
en Nayarit. El empleo es el 
primer paso para generar 
desarrollo y disminuir índices 
de pobreza, y  es importante 
tener la capacidad ejecutiva 
de implementar e incentivar 
la inversión para que se 
establezcan las fuentes de 
empleo necesarias en Nayarit.
Exper to  economis ta  y 
administrador, Raúl Mejía 
sostiene que actualmente  
se ha desvirtuado la política 
y se ha convertido en algo 
meramente electorero, y ya 
es tiempo –dijo- de rescatar el 
valor de la política, de hacer 
política de la buena para 
resolver los problemas de las 
familias. Es tiempo de frenar 
la pobreza y desigualdad que 
se ahondan cada día, que 
representantes populares, 
funcionarios y servidores 

públicos, sirvan con eficacia, 
responsabilidad y honestidad. 
Consideró que en el 2017  –año 
del centenario de Nayarit-  el 
estado tiene que iniciar una 
nueva etapa: “Vamos por un 
Nayarit mejor administrado y 
más productivo, donde todos 
tengan oportunidades iguales 
para vivir bien”.
Raúl Mejía es uno de los más 
fuertes aspirantes a ocupar 
la gubernatura del estado, 
es hoy por hoy quien tiene 
la preparación que requiere 
Nayarit en estos momentos 
para salir adelante, es tiempo 
de dejar la improvisación 
y las ocurrencias para dar 
paso a una estrategia seria 
de desarrollo. Durante sus 
recorridos de acercamiento 
con las familias en las zonas 
rural y urbana, Raúl Mejía ha 
logrado sumar simpatías de 
la sociedad civil que reconoce 
en su propuesta, la seriedad, 
honestidad y experiencia para 
iniciar una nueva etapa de 
desarrollo que mejore la vida 
de las familias de Nayarit.

*Nayarit necesita estrategias eficientes para 
crecer y desarrollarse

*Lo más importante es que las familias 
tengan mayores ingresos, y para eso tenemos 

que darles empleo, señala Raúl Mejía

*En Sesión Pública Ordinaria 

•Las propuestas de reforma de la diputada Ivideliza Reyes 
Hernández y el Gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda se unifican en bien de las mujeres nayaritas.
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Inaugura Gobernador 
Nuevo Bulevar de Santiago

justicia pronta y expedita para 
las mujeres, así como un servicio 
de rehabilitación para miles de 
santiaguenses.
Dijo además, que continuará 
gestionando recursos para 
edificar más obra pública en 
dicho municipio y entregar 
infraestructura como el reciente 
inaugurado domo cívico de El Gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda inauguró el Nuevo 
Bulevar de Santiago Ixcuintla, 
que beneficiará directamente 
a 18 mil habitantes y miles de 
visitantes que transitarán por 
ese espacio público. El nuevo 
tramo vehicular consiste en más 
de 16 mil metros cuadrados de 
concreto hidráulico, 3 mil de 
banquetas, un camellón con 
árboles y jardinería variada; 
drenaje sanitario, agua potable, 
luminarias, señalamiento vertical 
y horizontal.

La moderna vialidad, donde se 
invirtieron más de 31 millones 
de pesos, dijo el Gobernador, 
le da una nueva imagen a la 
cabecera municipal de Santiago, 
garantiza la seguridad de las 
personas con iluminación de 
primer nivel, disminuye los 
costos y tiempos de traslado, 
pero principalmente incrementa 
el valor de los predios aledaños 
y todo sin un solo peso de duda 
pública para el estado.
Esta obra, añadió Roberto 
Sandoval, se suma a decenas 

que han sido entregadas durante 
su administración y se están 
construyendo en Santiago 
Ixcuintla, todo como parte de 
una estrategia integral para la 
modernización del municipio.
“Las mejores ciudades se ven por 
su desarrollo, por sus avenidas, 
sus unidades deportivas; por 
sus unidades de rehabilitación 
como sus hospitales que se han 
construido, por sus unidades 
de economía como el Canal 
Centenario, por sus obras y 
acciones que hemos hecho, 

Brindando nuevos espacios para los jóvenes nayaritas

Este año abrimos nuevas carreras en 
la UT de Xalisco, en Bahía de Banderas 

y en la sierra: Alejandro Fonseca
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.-El Rector de la 
Universidad Tecnológica de 
Nayarit (UTN), Alejandro 
Fonseca González, dio a 
conocer en entrevista, que 
hace quince días comenzaron 
con el nuevo ciclo escolar, 
donde se abrieron varias 
carreras para los estudiantes, 
y en donde habrán de 
i m p a r t i r s e  m o d e r n o s 
programas educativos, “aquí 
brindaremos espacios a los 
jóvenes que egresan de las 
preparatorias y contar con 
un espacio universitario, por 
lo que ven con buenos ojos 
que en la UT está su futuro.
Cabe mencionar, expresó 

Fonseca González, que en 
la UTN fueron recibidos 
numerosos alumnos que no 
pudieron ingresar al Instituto 
Tecnológico de Tepic y también 
a los que no pudieron ingresar 
a la Universidad de Autónoma 
de Nayarit, los espacios 
en las distintas carreras 
universitarias que aquí existen 
están completamente llenos, 
por lo que fueron necesarios 
abrir 500 espacios adicionales 
a los que ya había, ya que la 
universidad  es una opción 
para los jóvenes para cursar 
una carrera profesional.
“Quiero comentarte, que en la 
UT de Nayarit, para este nuevo 
ciclo escolar contaremos con 
la carrera de Ingeniería Civil, 

con la de Administración 
de Negocios en Bahía de 
Banderas y Enfermería en 
la UT de la Sierra, como una 
posibilidad más de superación 
para los jóvenes que viven 
por esos municipios, y no 
tengan la necesidad de venir 
hasta la capital del estado, 
comentarte, que aún falta 
ampliar más la cobertura por 
lo que para el próximo año 
vamos a entrar al tema de 
la medicina y la salud con 
programas educativos nuevos, 
energías renovables en el 
área industrial (Ingenieros 
Industriales), y una carrera 
que tenga que ver con el 
campo y la Robótica”.
Agregó, que las cuatro 

Universidades Tecnológicas 
que existen en la entidad, 
fueron auditadas, por lo 
que están en espera de los 
resultados, ya que los evaluos 
fueron en el mes de Julio y 
los resultados habrán de salir 
para mediados de noviembre, 
por lo que la Contraloría 
General del Estado tiene 
el tiempo necesario para 
diagnosticarnos o calificarnos 
y solo estamos en espera que 
nos lo hagan saber.

Por último, mencionó el 
Rector de la UTN, Alejandro 
Fonseca González, que si 
algo hay que presumir en las 
Universidades Tecnológicas 
es la buena administración 
que éstas realizan cada año 
en su interior, por lo que con 
ello le han permitido no tener 
problemas económicos como 
los tienen otras universidades 
o subsistemas en el estado, 
y eso tenemos mucho que 
presumirlo. 

varias carreteras en caminos 
saca-cosechas, pero también 
en caminos rurales uniendo a 
pueblos con calidad y con calidez”, 
enfatizó Roberto Sandoval.
Durante el evento, el Gobernador 
anunció que —con el apoyo de sus 
esposa, la presidente del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandoval—, ya consiguió 
recursos ante la federación para 
que en este mismo año inicie 
la construcción de un nuevo 
Centro de  Rehabilitación CREE 
y un Centro de Justicia para la 
Mujer en Santiago; estas dos 
obras, añadió garantizarán la 

la comunidad El Tizate, la 
unidad deportiva de la cabecera 
municipal, el domo escolar de 
la Secundaria General leyes 
de Reforma y el de la escuela 
primaria de La comunidad de 
Sentispac.
Todo, precisó el mandatario 
nayarita, sin dejar de tocar 
puertas para el avance en 
la construcción de la obra 
más importante en materia 
hidroagrícola del Gobierno 
Federal, el Canal Centenario, 
que beneficia directamente a 
miles de familias de Santiago 
Ixcuintla.
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La Lucha de los Campesinos debe 
de ser permanente: Manuel Cota

Gobierno del Cambio continúa 
con ‘Tepic sin Baches’

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal, doctor Leopoldo 
Domínguez González dio 
instrucciones a la Dirección 
General de Obras Públicas, 
para que se implemente y 
ejecute un programa emergente 
de bacheo en la Capital del 
Cambio.
El titular de la dependencia 
responsab le ,  i ngen ie ro 
Guillermo Méndez, informó 
que este programa emergente 
surge por las atípicas lluvias 
que han azotado al municipio, 
las cuales deterioran calles y 
avenidas de Tepic, por lo que 

que se llevará a cabo en los 
próximos días para recuperar 
la funcionalidad en ambas vías.
Finalmente, el funcionario 

*Se recupera la vialidad de arterias principales en la capital nayarita
*Algunas calles y bulevares serán reencarpetados, para una mejor  

funcionalidad

sus instituciones”.
El Presidente de la Comisión 

de Asuntos Agropecuarios 
del Senado de la República, 
Manuel Cota, reconoció que 
en el caso de Nayarit, se vive 
en paz y en orden, cuando en 
otras entidades se transita 
con dificultad, y aquí se va 
caminando, por lo que llamo 
a no descalificarse entre los 
mismos nayaritas y ver que lo 
que se ha hecho y está bien 

hecho, se dé a conocer porque 
es la unidad lo primordial.

Por mejores condiciones de vida

se incrementa el número de 
cuadrillas para atender las 
principales arterias de la ciudad.
“Incrementamos la fuerza de 
trabajo a seis cuadrillas que 
de manera emergente atienden 
los baches de las principales 
vialidades de la ciudad y así 
se recuperará la movilidad; 
iniciamos en el Bulevar Luis 
Donaldo Colosio y la avenida 
Guadalajara”, donde se realiza 
un bacheo integral, explicó el 
funcionario.

Se han destinado recursos 
económicos por el orden 
de los 400 mil pesos para 
equipamiento del personal de 
cuadrillas que aplican alrededor 
de 24 metros cúbicos de mezcla 
asfáltica por día, “que son en 
promedio seis cuadras por día, 
las que se están bacheando 
de manera permanente por 
cuadrilla”, agregó.
En el caso del bulevar Tepic-
Xalisco a la altura de la escuela 
secundaria Técnica no.1, así 
como la calle Tenochtitlán en la 
colonia Magisterial, se requiere 
de un reencarpetamiento, 

municipal indicó que en la 
página oficial del Ayuntamiento 
se publicará la agenda de 
este programa de Bacheo 
Emergente.  “Es el caso de 
las colonias Zapata, Santa 
Teresita y Morelos, donde se 
atenderán demandas de la 
ciudadanía que han reportado 
algunos baches”, dijo.
De esta forma el Gobierno 
del Cambio sigue trabajando 
para responder las peticiones 
de la ciudadanía, mostrando 
con esto, el compromiso que 
tiene con mejorar la calidad de 
vida de los tepicenses.

* “A pesar de tantas vicisitudes y problemas, los campesinos de 
México, siguen teniendo confianza en sus instituciones”, asegura 

el dirigente nacional de la CNC
La lucha de los campesinos 

por mejores condiciones de vida 
para ellos y sus familias debe 
de ser permanente, afirmó el 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), 
Manuel Cota Jiménez quien 
llamó a no desmayar en esta 
lucha ante dirigentes de las 
ramas de producción y del 
líder estatal de la Liga de 
Comunidades Agrarias que 
encabeza, Juan Manuel Rocha 

Piedra.
“Es muy importante esta 

lucha, esa lucha, no debe 
desmayar,  no debe de 
renunciarse, no debe de 
aceptarse, permitirse, que 
voces aisladas, retrogradas, 
contra la historia, estén 
juzgando al gobierno actual 
que encabeza uno de los 
nuestros”, remarcó el líder de 
los campesinos de México en 
la sede de la CNC en Nayarit 
a la que llamo su casa.

Manuel Cota, sostiene 
que en pleno siglo XXI, 
en México se vive una 
transformación civilizada, con 
base en las leyes y agrega, 
“es la transformación que 
tenemos que ir acompañando 
institucionalmente, por eso 
la CNC es muy importante, 
es este el sector que abriga, 
que cobija y que a pesar de 
tantas vicisitudes y problemas, 
los campesinos de México, 
siguen teniendo confianza en 
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Con la aparición del libro El 
reino de Aztlán. Patria del 
escudo nacional, su autor 
Julián Gascón Mercado y su 
coautora, Maricela Gascón 
Muro, ofrecen una nueva 
reflexión en torno al escudo 
nacional de cuna nayarita. 
De los hombres y mujeres 
que peregrinaron en busca 
de una señal divina: un 
águila posada en un nopal 
devorando una serpiente. 
De una peregrinación de 
la tr ibu mexica que se 
encontraba asentada en 

un lugar llamado Aztlán, 
también de ascendencia 
nayarita.
Reunidos en el  Centro 
Cu l tu ra l  Emi l i a  Or t i z , 
participaron, además de 
los autores, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
quien abundó en el origen 
de escudo nac ional  y 
lo imprescindible de la 
publicación del libro.
“Naya r i t  e s  e l  l uga r 
donde partieron nuestros 
antepasados a formar nuestro 
gran país. Este libro quedará 

Julián Gascón Mercado da a conocer una 
visión histórica y crítica del Reino de Aztlán

en la memoria de muchos 
y muchas generaciones; 
faltaba algo de esto para 
poder  rev iv i r  nuest ros 
orígenes y nuestro gran 
reconocimiento a mucha 
historia que han hecho”, 
dijo el mandatario.
Para Sandoval Castañeda, 
otro de los aportes de esta 
obra es que Gascón Mercado 
resalta el origen nayarita 
de los símbolos patrios, los 
cuales quedaron plasmados 
en la reciente publicación. 
“Con este libro tenemos 
aparte de una gran historia, 
el escudo de nuestra nación, 

 *Editado por el CECAN y la Secretaría de Cultura Federal “El reino de Aztlán. Patria del 
escudo nacional” se presentó en Centro Cultural Emilia Ortiz

 *Roberto Sandoval Castañeda presidió la presentación

de lo original. Con esto 
nosotros hacemos partícipe 
del tesoro que tenemos a 
nivel nacional y mundial”, 
abundó el mandatario.
Otro aspecto destacado 
por Gascón Mercado, es la 
inclusión en el libro de una 
serie de imágenes en las que 
aparece el escudo surgido en 
el Reino de Aztlán y asentado 
en Tenochtitlán, de esta 
manera, se complementa 
una visión amplia sobre la 
simbología patria.
                                                                                                        
El reino de Aztlán. Patria 
del escudo nacional, ya se 

encuentra disponible en la 
librería Educal de Tepic. 
Presentaron el libro, además 
de los autores, Clara Orizaga, 
Julio Plasencia y Rafael 
Vargas Pasaye. 

Comunicadores de Nayarit 
exigen justicia para Aurelio 

Campos de Puebla 
Por Norma
 Cardoso 

Tepic, Nayarit. Como una 
muestra de solidaridad y 
apoyo a periodistas de Puebla 
y exigir justicia para Aurelio 
Cabrera Campos, director 
del semanario El Grafico de 
la Sierra de aquella Entidad; 
la Casa de los Derechos de 
Periodistas, a través de su 
representación en Nayarit 
Norma Cardoso y Lorena 
Meza, convocaron a una 
concentración la mañana 
de este martes,  en la 
Plaza Principal de Tepic, 
lugar a donde acudieron, 

aproximadamente, unos 
cincuenta periodistas de 
los principales medios de 
comunicación en el Estado.
Con la consigna ¡JUSTICIA 
PARA AUREL IO !  l os 
periodistas de Nayarit, 
reprocharon los asesinatos y 
agresiones de comunicadores 
en Puebla y en el resto del 
país, ya que del año 2000 a 
la fecha 118 periodistas han 
perdido la vida. Reporteros 
Sin Frontera, menciona 
que México es el país más 
peligroso de Latinoamérica 
para los periodistas; mientras 
que la organización Article 

19 indica que, en promedio, 
cada 26 días es asesinado 
un periodista en el país.
Aurelio  Campos, tenía 52 
años de edad, era director 
del semanario El Grafico 
de la Sierra, periódico 
dedicado a notas policiacas 
especialmente de la Sierra, 
donde documentaba asuntos 
de secuestro, extorsión y 
robo entre otros. 
Los hechos ocurrieron la 
noche del miércoles 14 
de septiembre, cerca de 
las 23:30 horas, cuando 
el periodista regresaba 
solo en su automóvil con 

los ejemplares que iba a 
distribuir al día siguiente, 
siendo interceptado en la 
carretera federal México-
Tuxpan, por una camioneta 
desde donde se realizaron 
disparos. El vehículo del 
periodista presenta dos 
impactos en la carrocería y el 
cristal del lado del conductor 
destrozado. La víctima recibió 
varios balazos, uno de ellos 

en el tórax.
Al servicio de emergencia 
entró una llamada anónima 
en donde se daba información 
de que había una persona 
herida. Personal de rescate al 
llegar al lugar pudo constatar 
que el periodista tenía signos 
vitales, siendo trasladado a 
un hospital de Huauchinango, 
Puebla, donde más tarde 
perdió la vida.
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CECAN presenta libro del Dr. Julián Gascón Mercado 

"El Reino de Aztlán, Patria 
del Escudo Nacional"

Cultura

De la autor ía del  Dr. 
Julián Gascón Mercado, 
quien fuera gobernador de 
Nayarit y fundador de la  
Universidad Autónoma de 
Nayarit se presentó el libro 
"El Reino de Aztlán, Patria 
del Escudo Nacional" ante 
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador de la entidad y 
decenas de invitados. 
Fue el Centro de Arte 
Contemporáneo Emilia Ortiz, 
donde se dio lectura por vez 
primera a esta obra, la número 
63 de Gascón Mercado, que 
se refiere a la historia sobre 
los orígenes míticos de la 
mexicanidad en el Reino de 
Aztlán en Nayarit de donde 
surge el escudo de nuestra 
bandera, emblema de la 
nacionalidad. 
Gascón Mercado y su hija 
Marisela Gascón Muro refieren 
en esta edición desde la 
peregrinación de Aztlán en 

el año 1115, el nacimiento 
del Imperio Azteca, la caída 
de la Gran Tenochtitlán y el 
inicio de la época colonial, 
además del estudio de las 
distintas versiones sobre el 
águila real.
La presentación estuvo a cargo 
de Clara Orizaga, Coordinadora 
de las actividades Rumbo al 
Centenario; Julio Plascencia, 
académico de la UAN y 
Rafael Vargas, Director de 
Comunicación Social de 
Gobierno del Estado; Hanna 
Figueroa en el cuidado de la 
edición y José Inés Enríquez 
Ledesma en la dirección 
general.
En su oportunidad Gascón 
Mercado explicó que durante 
su gobierno encontraron esta 
piedra con un grabado de más 
de mil años que representa al 
águila garza cazando a una 
serpiente en el municipio de 
Tecuala, y que se encuentra 

en el Museo Regional de  
Tepic. Recordemos que Aztlán 
significa lugar de las garzas.
En tanto que Sandoval 
Castañeda dijo que este 
legado permi te  rev iv i r 
nuestros orígenes, “nuestro 
reconocimiento a usted 
Doctor por su amor a Nayarit, 
por lo que le dedica a su 
pueblo y hace por su gente. 
Agradezco la investigación 
y que compartan esta 
sabiduría, sabemos apreciar 
su conocimiento”. 
Luego sugirió que la imagen 
de este escudo del reino de 
Aztlán, patria del escudo 
nacional; sea el que se 
plasme en la estampilla 
postal conmemorativa a los 
100 años de Nayarit como 
Estado libre y soberano, 
1917; además de la imagen 
de la Isla de Mexcaltitán, obra 
del artista plástico nayarita 
Juan Lamas.
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ONjETuRASc
Francisco Cruz Angulo

Potenciar la candidatura de Cota Jiménez

El Congreso y la actualización de su plan...

De ganar el Senador Manuel Cota 
Jiménez primero la candidatura y 
luego la gubernatura de Nayarit por 
el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en las elecciones del 2017 
será el segundo político formado 
e impulsado por el ex gobernador 
del Estado, Ney González Sánchez.
No deja de ser paradójico que Roberto 
Sandoval  y el líder nacional de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC) a finales de la administración 
neycista hayan terminado por 
desprenderse de su tutelaje que era 
un obstáculo en su ascenso en sus 
carreras políticas. Solo así pudieron 
desplegar su talento político por sí 
mismos.
En el caso del actual mandatario 
nayarita es excepcional el hecho 
que durante un sexenio se 
haya encumbrado hasta la silla 
gubernamental. En cambio Cota 
Jiménez sería uno de los políticos 
nayaritas que en un lapso de 12 años 
haya ascendido desde un simple 
regidor, diputado local, presidente 
municipal de Tepic, diputado federal, 
senador de la república y líder 
nacional de la CNC, o sea una 
carrera completa como servidor 
público electo mediante el sufragio 
popular. El discípulo de Ney superó 
a su maestro.
Por supuesto no adelantemos vísperas. 
El legislador nayarita tendrá que 
enfrentar en los próximos meses el 
mayor reto de su carrera política.
Si bien tiene casi la candidatura de 
gobernador en la bolsa eso no quiere 
decir que el objetivo a conquistar 

sea fácil. 
En los próximos meses tendrá que 
encarar un electorado priísta muy 
volátil por su desconfianza cada 
día más evidente a los gobernantes 
priístas acusados por enriquecimiento 
ilícito, desviación de recursos públicos, 
impunidad como lo ejemplifican 
los gobernadores de Chihuahua, 
Veracruz y Quintana Roo.
Las consecuencias de esos actos de 
corrupción de gobernantes priístas, 
panistas y perredistas han provocado 
una enorme irritación popular ante 
la clase política mexicana.
Además agreguemos a lo anterior el 
tremendo recorte presupuestal del 
Gobierno Federal en las distintas áreas 
de la administración pública, por lo 
que el senador Cota Jiménez tendrá 
que adecuar a estas circunstancias 
adversas el proyecto de gobierno 
que ofertará a los nayaritas. Este 
debe ser viable y de concretarlo  
en acciones de gobierno en los 
próximos cuatro años y no puede 
darse el lujo de ofrecer decálogos 
de buenas intenciones. Esta misma 
advertencia es para el resto de los 
demás aspirantes de oposición a la 
silla gubernamental.
Cota Jiménez además de ofertar 
un buen proyecto de gobierno será 
necesario que los candidatos priístas 
a presidentes municipales, regidores 
y diputados locales sean designados 
en base a una buena fama pública y 
no en función al reparto de puestos 
de elección popular como cuotas 
políticas a las corrientes internas 
del tricolor.
Si la candidatura de Cota Jiménez es 
arropada por buenos candidatos en 
los 20 municipios y en los 18 distritos 
de mayoría relativa potenciará, 
sin duda alguna su ascenso a 
gobernador de Nayarit. Sería nocivo 
a su candidatura que los demás 
aspirantes a un puesto de elección 
popular se cuelguen a su prestigio 
personal y no le aporten votos.
Ante  una eventual alianza PAN-PRD 
sería suicidad pensar que el voto 
duro priísta lo conducirá al triunfo 
electoral. Allí están las numerosas 
encuestas de sondeo de opinión 
que muestran que la votación dura 
del tricolor en promedio nacional 
apenas alcanza el 22%. Esta es una 
realidad que el líder nacional de la 
CNC no debe desdeñar...
El incorregible “Layín”.-Una vez 
más el alcalde de San Blas, Hilario 

uestiónc
Marco Vinicio Jaime

La XXXI Legislatura local, aprobó 
en reciente sesión pública ordinaria 
el acuerdo que actualiza su Plan 
de Desarrollo Institucional (PDI) 
2014-2017, a fin de, según informó, 
“adaptarse a la dinámica actual y 
responder a la realidad del propio 
Congreso del Estado y de las 
demandas sociales”.
Se convino aplicar modificaciones en 
“los cuatro ejes del documento rector”, 
a saber: “Agenda Legislativa, Políticas 
para el Desarrollo y Modernización 
Institucional, Políticas de Vinculación 
Institucional, Social y con los Sectores 
Productivos y Políticas de Difusión 
y Vinculación con los Medios de 
Comunicación Social”.
“La mayor parte de las actualizaciones 
– puntual izó la legislatura -  
correspondieron al eje denominado 
Agenda Legislativa, las cuales 
se efectuaron entre otras en las 
premisas de Desarrollo Integral y 
Competitividad, así como Sociedad 
y Desarrollo Humano.”
Con ello, la diputación local abordó un 
aspecto primordial que tiene que ver 
con mantener un estrecho contacto 
con la realidad vigente, en todos 
sus aspectos, puesto que el plan 
ahora lo exige en vías de dar valía 
a la representación popular dando 
cada vez más voz a la sociedad, 
y para lo cual el eje de: “Políticas 
de Difusión y Vinculación con los 
Medios de Comunicación Social”, 
conllevará un papel estratégico a 
fin de captar en la diversidad de 
criterios que emerge de la correlación 
comunicacional, el real sentir popular, 
que es indudablemente la base del 
desempeño del legislativo mismo; 
un ejercicio, cabe también decir, 
apolíticamente minimizado en los 

diferentes ámbitos del quehacer 
gubernamental, por ello no ha 
quedado lamentablemente mayor 
opción  que suplir la verdad (de 
graves carencias para las mayorías 
frente al robustecido peculio de 
gobernantes) por la simulación de 
un “todo está muy bien en unidad”.
De conformidad, aunque por ahora 
la actualización se centró en el 
eje: “ Agenda Legislativa”  (en las 
premisas de Desarrollo Integral y 
Competitividad, así como Sociedad 
y Desarrollo Humano, entre otras), 
será saludable detonar a la par el 
fortalecimiento correspondiente 
del eje en materia de difusión y 
vinculación con la comunicación 
social, partiendo de la premisa de que 
la política es comunicar: comunicar 
y ser comunicado eficazmente y en 
lo sucesivo cumplir entonces con el 
objetivo de promover con diagnósticos 
fidedignos e inteligentes líneas de 
acción un desarrollo que integre de 
veras y garantice competitividad y 
desarrollo humano.
Actualizar es renovar, ver objetivamente 
lo que ha funcionado, lo que no, y 
lo que requiere mejoría sustancial. 
El Poder Legislativo pues, debe 
estar en esa dinámica de continuo, 
enfrentar los retos presentes con visión 
de futuro, en un tiempo particular 
donde solo los hechos de probada 
eficacia, en una real autonomía 
y debate programático que hace 
posible la pluralidad partidaria: qué, 
por qué, cómo, cuándo y dónde, 
da la pauta de la credibilidad y la 
suma ciudadana. Así será factible 
entonces el preconizado “desarrollo 
pleno de la institución parlamentaria, 
y del bienestar de los nayaritas”. No 
puede ser menos. Adelante.

Ramírez Villanueva “Layín” nos 
dio una muestra durante el grito de 
independencia en aquel puerto quien 
en su ambición de ganar popularidad 
además de continuar regalando dinero 
por las plazas públicas ahora utiliza 
los símbolos patrios y religiosos para 
ganar votos.
Durante ese pasado evento cívico en 
su arenga del grito de independencia 
el populachero “layín” vitoreó a 
los héroes que nos dieron Patria 
e Independencia agregando a la 
Virgen de Guadalupe y al Dios todo 
poderoso. Solo le faltó agregar al 
Papa Francisco y al Chapo Guzmán. 

Este es el tipo de personajes 
pueblerino que aspira a gobernar a 
los nayaritas… 
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Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- El Regidor perredista, 
Lucio Carril lo Bañuelos, 
manifestó en entrevista, “en 
estos momentos estamos 
muy contentos porque a una 
calle de la colonia Jazmines 
en la zona de la Cantera se 
le hizo un poco de justicia, ya 
que el ayuntamiento de Tepic, 
les estará construyendo 
una buena calle con mayor 
vialidad en su interior.
“Decirte que dentro de las 
gestiones que tenemos en 
lo referente a obra pública, 
por el momento estamos 
trabajando en la colonia 
Jazmines, con una calle 
con cemento ahogado, con 
una inversión arriba de un 
millón y medio de pesos, 
donde se va a beneficiar 
a las familias de esa calle, 
ya que no pagarán ni un 
centavo del costo de esta 
obra”.
Indicando, que es una 
obra integral con drenaje, 
alcantarillado, y empedrado 
ahogado, en lo cual, en esta 
colonia que estaba olvidada, 
se pudo llevar a cabo esta 
obra y que por fin se les hizo 
un poquito de justicia sin costo 
alguno para los beneficiados, 

y esto nos compromete 
dijo, a seguir gestionando 
para las demás colonias, 
así como lo acabamos de 
hacer recientemente en la 
Cantera, y en algunos de los 
fraccionamientos aledaños.
Agregando el entrevistado, 
que dentro de las gestiones, 
también se les hará justicia 
a otras colonias como son El 
Rubí y Ejidal, que necesitan 
empedrados, alumbrado 
público y drenaje, entonces 
nosotros queremos llevarles 
un poquito de justicia a esas 
colonias que requieren de 
estos servicios, y en este 
caso ahora le tocó a la colonia 
Jazmines de Tepic, con 
trescientos metros lineales 
de empedrado ahogado.
Por último Carrillo Bañuelos 
señaló, que el Corredor 
Cultural Deportivo está por 
concluir y muy pronto habrán 
que inaugurarse las canchas 
deportivas de Usos Múltiples 
que están ubicadas en la 
zona de La Cantera en 
beneficio de los niños, niñas, 
jóvenes y de la tercera edad, 
donde habrán de poner en 
practica su deporte favorito 
no importando la edad, ya 
que es un bien para la salud.

Además de otras colonias
Atiende regidor Lucio 

Carrillo demandas de la 
colonia Jazmines de Tepic

Odontólogos del ISSSTE hacen posible 
sonrisa de niño que por alteración 

genética carece de dentadura

c a r a c t e r í s t i c a s 
normales. A los 
dos meses de 
edad, mediante 
una biopsia que 
reportó disminución 
d e  g l á n d u l a s 
sudoríparas, se 
l e  d iagnos t i có 
oportunamente la 

enfermedad genética Displasia 
Ectodérmica Hipohidrótica, 
Síndrome de Christ Siemens-
Touraine (CST), que afecta a 
uno de cada 10 mil nacidos 
vivos. 
La Jefa del Servicio de 
Pediatría, Georgina Hernández 
Abascal, refir ió que el 
paciente tuvo varios ingresos 
a urgencias por fiebre de 
origen indeterminado y a la 
exploración clínica presentaba 
piel extremadamente reseca, 
dermatitis, deshidratación 
de diferentes grados, pelo 
escaso y quebradizo, signos 
característicos de esta 

enfermedad de origen genético 
que se transmite de la madre 
a hijos varones.
El diagnóstico temprano 
permitió evitar a Santiago 
crisis convulsivas por fiebre, 
que cuando son reiteradas 
pueden ocasionar alteraciones 
neurológicas de leves a graves; 
además se tomaron medidas 
preventivas para disminuir el 
riesgo de contraer infecciones 
respiratorias, ya que 30% de 
la mortalidad en neonatos 
con este padecimiento está 
asociado a ellas.
Desde entonces recibe 
atención multiprofesional en 
los servicios de Pediatría y 
Dermatología y a los tres años 
con nueve meses, ante la 
ausencia de piezas dentales, 
se le remite a la Clínica de 
Especialidades Dentales (CED) 
“Dr. Honorato Villa Acosta”.
De acuerdo a los especialistas, 
la falta de piezas dentales 
ocasiona que los huesos y 
músculos de su rostro no se 
desarrollen adecuadamente, 
a falta del estímulo de la 
masticación.
En la Clínica de Especialidades 
Dentales un equipo de 
profesionales encabezados por 
el Odontopediatra, Víctor Uriel 
Guzmán Aguirre, le ofrecieron 
un tratamiento basado en 
el diseño de unas prótesis 
dentales totales que serán 
cambiadas cada año hasta 
que concluya el crecimiento 
total de su rostro.

Mejoran nutrición, fonación y 
apariencia estética; favorecen 
desarrollo de huesos y 
músculos faciales; elevan 
su autoestima. 
Ser derechohabiente del 
ISSSTE es una fortuna, le 
cambiaron la vida a mi hijo: 
Cynthia Alemán.
Nació con alteración genética 
que le impide sudar y desarrollar 
dentición; se la detectaron a 
los dos meses de edad.
Un grupo de cirujanos 
odontólogos del ISSSTE con 
diferentes especialidades, 
entre ellas odontopediatría, 
ortodoncia y odontogeriatría, 

diseñaron un tratamiento para 
dotar de prótesis dentales 
totales a un niño de cuatro años 
que nació con una alteración 
genética, caracterizada por no 
poder sudar, tener pelo escaso 
y no desarrollar dentición; 
tratamiento que los padres 
del niño refieren “le cambió la 
vida a nuestro hijo y a nosotros 
como familia”. 
Durante la conferencia de 
prensa del Caso Médico 
Sobresaliente “Una Sonrisa 
Para Siempre” se dio a conocer 
que Santiago nació en el Hospital 
Regional de Alta Especialidad 
(HRAE) “Bicentenario de 
la Independencia” con 
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Lo que necesitas saber 
sobre los errores a caballo

Chago Valderrama, se perfila 
como el mejor regidor priista

Alfredo Machuca, sigue militando 
en el PAN; hasta nuevo aviso

Denuncian que este municipio 
tiene las peores calles y 

avenidas en todo el estado

Por Jolumeca
Ahuacatlán, Nayarit.- En 
entrevista el profesor de 
educación física Adán Tóala, 
señalo que cuando  se 
practica la equitación o 
se t iene por costumbre 
rodearse de caballos, habrá 
momentos en los que parece 
que nada funciona, el caballo 
no entiende lo cual a veces 
resulta ser frustrante, pero 
justo cuando te detienes 
y piensas  en lo que esta 
ocurriendo.  
Llegan los momentos de 
aprendizaje y crecimiento 
personal ya que los caballos 
n o s  p r o p o r c i o n a n  l a 
posibilidad de controlar o 
dejar que nos controlen, algo 
que se reflejara en todo lo 

que hagamos a lo largo de 
nuestras vidas, el caballo 
nos dan la oportunidad de ser 
únicos, de tomar las riendas 
de cambiar nuestras vidas  
y nos dan la oportunidad 
de ser únicos. 
Cuando cometemos errores 
no los comentemos porque 
queremos hacer las cosas 
mal, si así fuera dejaría de 
ser un error  y pasaría a 
ser otra cosa, los errores 
sí que lo son pero  de ellos 
aprende uno  a corregir 
pos i t i vamente   y  con 
provecho, desgraciadamente 
para algunos  jinetes el 
caballo solo es un medio 
utilizado para conseguir el 
éxito  en competiciones o 
entre amigos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río,  Nayarit.- 
Vecinos de las diversas 
comunidades que integran al 
municipio de Ixtlán del Río,  
denunciaron para este medio 
las pésimas condiciones 
en las que se encuentran 
algunas calles y avenidas 
de frecuente circulación 
peatonal y vehicular, mismos  
que han denominado a 
este municipio como el 
que peores calles tiene en 

el estado.
Destacaron diversas calles 
sin precisar nombres se 
encuentran baches de todos 
calibres y orificios profundos, 
provocados por las corrientes 
y  encharcamientos  de 
agua pluvial,  por donde 
transitan  diariamente niños, 
jóvenes, estudiantes, así 
como personas adultas 
quienes caminan por las 
mañanas hacia sus labores 
y actividades cotidianas, 
en este sentido solicitan 

mantenimiento constante.
Según encuesta el municipio 
se encuentra con las peores 
condiciones en sus calles 
y avenidas, los baches 
no se rehabilitan y varia 
coladeras se encuentran en 
mal estado lo que reprueba 
la población porque de ello 
se desprende el perjuicio  
para los habitantes víctimas 
de las malas condiciones  
de calles y avenidas  porque 
los servicios son un poco 
menos que un desastre.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
regidor Santiago Valderrama, 
se perfila como el mejor 
regidor priista en la presente 
administración según fuente 
informativa al atribuirle 
constante lucha por beneficiar 
a sus representados en la 
demarcación siete, dicen 
que ha demostrado trabajo 
partidista y de liderazgo en 
las diferentes carteras que 
ha ocupado en tiempos 
presentes. 
En su administración como 
reg idor  pr i i s ta  Chago 
Valderrama, cabe señalar 
que obtuvo esta posición  por 

sus méritos políticos, incluso 
ha sido cuestionado por su 
lucha constante a favor de 
los que menos tienen, no 
es el simple regidor que 
pretende hacer lo que los 
propios diputados han hecho 
“jubilarse”, aprovechando 
los sueldos elevados que 
perciben. 
Cabe mencionar  que se ha 
puesto la camiseta del tricolor  
pese a ciertos ataques de parte 
de priistas apadrinados, pero 
la sensibilidad responsable 
para el dialogo  y de estar 
remando contra corriente 
ha jugado importante papel 
a favor del PRI, local,  para 

hacer leve la cicatrización  
del encanto sin presumir que 
fue parte de los regidores que 
pusieron su grano de arena 
para salvar al PRI local.   

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit, 
presuntamente el ex regidor 
panista Alfredo Machuca 
González,  había renunciado 
al PAN, local,  para dar 
su apoyo a Movimiento 
Ciudadano en este cabecera 
municipal, poniendo  punto 
final a una militancia de varios 
años en Acción Nacional, 
presuntamente porque no 
es el PAN, que enorgullecía 
ser parte de él.
El PAN, que construyeron 
nuest ros  antecesores , 

quienes fueron mártires de la 
democracia,  ya que exponían 
su trabajo, su tiempo, su 
familia y hasta su vida, por   
los reglamentos, la doctrina, 
los principios y el respeto 
a la dignidad humana todo 
ha quedado en el olvido y 
con prácticas poco usuales 
han apartado a los jóvenes 
a buscar otras trincheras 
políticas.
Cabe señalar que en entrevista 
Alfredo Machuca, desmintió 
esta versión, y dijo que seguirá 
con  su lucha panista poniendo 

en práctica la doctrina que 
aprendió en Acción Nacional,  
sin permitir ser usado para 
legitimar actividades fuera de 
contexto, pero  no podemos 
quedarnos paralizados de 
nuestra obligación cívica, es 
decir seguiremos apoyando 
al PAN, en este lugar. 
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ompostelaC

Por Jesús 
Ulloa 

COMPOSTELA.- El equipo de 
Ismael Samaniega se trasladó 
hasta la colonia Celso Hernández 
de la comunidad de Las Varas, 
en donde realizaron labores de 
limpieza y pinta de la  plaza de 
esa parte de la población.
Por indicaciones de la Presidenta 
Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola, de hacer que 
la limpieza y buen rostro en 

todas las comunidades debe 
ser un signo que identifique 
a Compostela, el equipo de 
trabajo que comanda el jefe 
de Fiscales en el Municipio de 
Compostela Ismael Samaniega, 
realizó labores de pintura en la 
plaza de la popular colonia Celso 
Hernández en la población de 
Las Varas.
Ahí mismo con la brigada de 
limpieza aprovecharon para 
realizar el corte de maleza, para 

barrer las calles en el perímetro 
de la plaza, y darle una manita 
de gato a las bancas que estaban 

muy descuidadas, al igual que 
las jardineras de la misma.
Entrevistado al respecto el jefe 
de fiscales, relató que este tipo 
de actividades las realizan con 
mucho gusto, pues mediante 
estas acciones de los muchachos 
que trabajan con él, colaboran 
con los proyectos de la Presidenta 
de Compostela la señora Alicia 
Monroy Lizola, para hacer  del 
Municipio de Compostela una 
serie de pueblos bonitos, que 

sean atractivos, pues cuando el 
turismo visita los sitios donde 
hay orden y limpieza, ese 
mismo turismo habla bien de 
esos lugares y en consecuencia 
pueden venir más personas, 
“ese es el proyecto de la señora, 
que los pueblos estén limpios 
y bien presentados para que 
venga el turismo, porque eso 
significa derrama económica para 
las familias que aquí vivimos”, 
recalcó Ismael Samaniega.
Con  es te  equ ipo  -d i j o 
Saman iega - ,  t odos  l os 
sábados nos trasladamos a 
las comunidades para barrer, 
machetear, pintar, arreglar 
jardines, y lo hacemos con 
mucho gusto porque sabemos 
que hay gente que lo agradece, 
ha habido casos en que nos 
encontramos con señoras que 
nos ofrecen un vaso de agua, 
o un taco, porque ven que 
lo que hacemos es para que 
sus pueblos se vean bonitos y 
limpios, y esos nos motiva mas, 
aseguró el jefe de fiscales.

Equipo de fiscales 
embellece plaza de 
la Celso Hernández

14

SIAPA repara problema 
que mantenía 3 

colonias sin agua
Por Jesús Ulloa 

C o m p o s t e l a  N a y. - E l 
Sistema de Agua Potable y 
Alcantarillado de Compostela 
pide su comprensión a los 
afectados por las obras 
efectuadas en la reparación de 
una red central del vital líquido, 
que presentaba problemas 
desde hace algunos días 
causando problemas en una 
parte de la ciudad.
Entrevistada sobre el tema, la 
Directora Municipal del SIAPA 
Yolanda Viramontes explicó 
que el problema se presentó 
en la calle Democracia Social 
de la Colonia Tierra y Libertad, 
justamente entre las calles 
Puebla y Francisco Villa, 
donde se detectó una fuga 
enorme en la red de agua 
potable y debido a que el 
alcantarillado es de concreto 
estaba siendo socavada por 
el agua.
La titular del SIAPA dijo 
que consecuencia de esto, 
se presentaban desabastos 
del vital l iquido en las 
colonias Tierra y libertad, 
Nueva Esperanza, y parte 
de Santa Ana, pero que 
detectado el punto donde 
estaba el problema, ya 
está siendo atendido por 
el equipo especializado del 
Siapa Compostela tratando 
de agilizar los trabajos para 
reabastecer el servicio lo 
más pronto posible.
Yolanda Viramontes reconoció 

la paciencia de los usuarios 
de la Colonia Tierra y Libertad 
por su paciencia, a quienes 
les ha estado suministrando 
el vital liquido mediante 
una pipa, medio por el cual 
sigue repartiendo agua, pero 
insistió que ya se encontró 
el problema, del tubo que 
está completamente trozado 
el cual se reparara lo más 
pronto posible.
Igualmente la Directora del 
SIAPA a través de este 
medio quiere hacer público 
reconocimiento al equipo de 
trabajo de esta dependencia 
que día a día labora por 
buscar que el servicio de 
agua y alcantarillado esté al 
cien, para beneficio de los 
usuarios.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTIcO
Por Brígido Ramírez Guillen

NAYARIT PLuRAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Cinco años de gobierno de Roberto 
fecha que pasó desapercibida  

Ya se cumplieron 5 años de que Roberto 
Sandoval Castañeda asumió  su gran 
responsabilidad de guiar los destinos 
de Nayarit y estamos seguros que 
muy poca de la gente, de esa gente 
que lo llevó al poder, se acordó de esa 
fecha, 19 de septiembre, mucho menos 
pudieron echar un vistazo de lo realizado 
por el mandatario para beneficio de 
los nayaritas... Podemos decir que 
ni sus más cercanos colaboradores 
tuvieron la gentileza de felicitarlo por tal 
acontecimiento, tal vez esperando que 
se inicie el período que resta y concluya 
rápido para cerrar sus funciones de un 
sexenio qué pasa sin mucha estela... 
Será el día del quinto y penúltimo informe 
cuando los distintos sectores de la entidad 
podrán adentrarse en la información de 
lo que realizó el gobernador Roberto en 
obras de infraestructura y de carácter 
social, destacando sobre manera la 
preocupación del Jefe de Ejecutivo de 
darle seguridad, protección y orden, a los 
habitantes de los distintos municipios... 
¿Ha sido este gobierno con un buen  
desempeño en cuestión de relaciones 
con las organizaciones, sindicatos, 
iniciativa privada, comunicadores y demás 
sectores de la sociedad nayarita?... 
La respuesta la tiene la misma gente, que 
apoya esta administración... El que no 
olvidó está efemérides, fue el presidente 
estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Juan Carlos Ríos Lara, quien 
reconoce "que la gestión realizada por el 
mandatario nayarita es el principal activo 
del Partido Revolucionario Institucional, 
quien con su desempeño y buenos 
resultados, los prestigia y compromete 
a seguir trabajando como un partido 
abierto y cercano a la ciudadanía"... El 
líder priísta abundó “hoy en el PRI el 
mejor activo que tenemos en Nayarit es 
nuestro gobernador Roberto Sandoval. 
Más que un gobernante ha sabido ser 
un nayarita trabajador, sencillo, sensible 
y muy cercano a los nayaritas. 
Es nuestro primer líder priísta de cuya 
gestión el PRI se siente muy orgulloso”, 
aseguró.... Ríos Lara afirmó que su 
mejor aportación a la causa priísta son 
sus buenos resultados. "Un gobernante 
responsable y bien evaluado que desde 
su primer año de gestión su principal 
logro ha sido y es mantener la seguridad 
y tranquilidad de Nayarit, posicionando a 
la entidad como ejemplo nacional en esta 
materia".... Tras destacar el liderazgo, 
visión y trabajo comprometido del primer 
priísta en el estado, el presidente del 
CDE en Nayarit expresó que su partido 
reconoce los buenos resultados, fuerza 
y estabilidad del gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda emanado de sus 
filas.que la gestión realizada por el 
mandatario nayarita es el principal activo 

del Partido Revolucionario Institucional, 
quien con su desempeño y buenos 
resultados, los prestigia y compromete 
a seguir trabajando como un partido 
abierto y cercano a la ciudadanía...
 El líder priísta abundó “hoy en el PRI el 
mejor activo que tenemos en Nayarit es 
nuestro gobernador Roberto Sandoval. 
Más que un gobernante ha sabido 
ser un nayarita trabajador, sencillo, 
sensible y muy cercano a los nayaritas. 
Es nuestro primer líder priísta de cuya 
gestión el PRI se siente muy orgulloso”, 
aseguró.... Ríos Lara afirmó que su 
mejor aportación a la causa priísta son 
sus buenos resultados. "Un gobernante 
responsable y bien evaluado que desde 
su primer año de gestión su principal 
logro ha sido y es mantener la seguridad 
y tranquilidad de Nayarit, posicionando a 
la entidad como ejemplo nacional en esta 
materia"... Tras destacar el liderazgo, 
visión y trabajo comprometido del primer 
priísta en el estado, el presidente del 
CDE en Nayarit expresó que su partido 
reconoce los buenos resultados, fuerza 
y estabilidad del gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda emanado de sus 
filas... Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo. 

¡HOY SE FESTEJARÁ UN ANIVERSARIO DEL PLANTÓN!
Parece que las dos reuniones 
celebradas en las últimas 24 horas 
de parte del Gobierno y el Sindicato 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios SUTSEM, 
no satisficieron a las partes y los 
movimientos continuarán por otro 
tiempo, hasta en tanto se busque 
una solución definitiva y demostrar 
quién tiene la verdad total. 
En  d i chos  encuen t ros  b i en 
intencionados, se contó con la 
presencia de diversos funcionarios 
encabezados por Jorge Armando 
Gómez Arias, mismos que esperaban 
llegar a buen puerto y en definitiva 
se levantará el plantón en la plaza 
Bicentenario, pero las cosas no 
sucedieron así.
Se t iene conocimiento que en 
respuesta a los desacuerdos, la 
secretaria del SUTSEM Águeda 
Galicia Jiménez, está convocando 
a una fiesta para este miércoles, 
en la cual habrá taquito, ruidito y 
refresquito, con motivo al primer 
aniversario de esa protesta frente 
a palacio. 
Los empleados agremiados a esa 
organización, pensaron en un 

principio que la lideresa se había 
arreglado el pasado 14 del mes en 
curso, al consentir se levantarán las 
estructuras en que se resguardan los 
manifestantes, incluso, creyeron que 
las reuniones eran meros formalismos 
de una probable negociación en lo 
oscurito.
Sin embargo, esas acciones y el 
festejo de hoy demuestran que esa 
lucha sigue firme, por ello, la invitación 
a todos los agremiados y el público 
en general al cumpleaños número 
uno, en que tendrán pastel, birria y 
música de viento y aguas, frescas, 
la invitación es abierta incluyendo 
los comunicadores que bienvenido o 
mal han comentado tocante al pleito 
legal del sindicato y el gobierno.
Lo deseable es que las partes 
lleguen a buen fin, aunque es de 
dudarse imperan intereses de un 
lado y otro, en tanto que en el caso 
de la parte patronal el cajón de los 
dineros no tiene mucho,  producto 
a la irresponsabilidad en el manejo 
de los recursos de administraciones 
pasadas, y heredadas al actual 
gobierno. 
La problemática no es solamente 
en Nayarit, medios electrónicos han 
dejado testimonio del panorama que 
viven los trabajadores del Estado de 
Veracruz, que es peor, la burocracia 
en su totalidad se encuentra en 
el buró de crédito,  deben en 
agencias de autos, inmobiliarias, 
tiendas departamentales, estéticas, 
veterinarias y boutiques.
El todavía gobernador César Duarte 
salió un presunto pillo de siete suelas, 
condujo el gobierno como un negocio 
propio y de manera responsable, 
hizo del sueldo de sus empleados, 
lo que se le pegó en gana, y ahora 
temen los deje en pleitos legales y 
el riesgo que sean despojados de 
sus bienes que creían propios. 
Los veracruzanos, confían que el 
próximo gobernador tome cartas 
en el asunto y meta a la cárcel al 
ambicioso de su antecesor, quien 
tiene los días contados y temen se 
fugue como un vil delincuente. 
Es preocupante que un país tan rico 
en recursos naturales lo tengan tan 
pobre sus corruptos gobernantes, 
sin diferenciar el color, todos cojean 
de la misma pata, no obstante los 
líderes de los partidos hablan de 
honestidad y combate a la corrupción, 
en los hechos se manejan con la 
misma cobija, y las leyes en vez de 
aplicarse, son violadas y pisoteadas, 
al fin que el sumiso pueblo aguanta 
todo.
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INEA Acaponeta y su coordinador Rogelio Rivera, 
entregan estímulos económicos y certificados  

GenteyPoder/ Tecuala/
por: Pedro Bernal

Tecuala.-  Pedro Castellanos 
director de (Inea) estatal 
instituto nacional de educación 
para los adultos, reconoció 
al coordinador de la zona de 
Acaponeta Rogelio Rivera 
González, por su buena  y 
excelente labor al frente 
de esta institución federal- 
estatal quien también juntos 
con todos los compañeros 
que en equipo forman lo antes 

ya mencionado, obteniendo 
resultados positivos en lo 
que a minimizar el rezago 
educativo en las personas 
adultas y no adultas  se 
refiere, con entrega de 
estímulos económicos y 
el certificado escolar para 
personas que ya terminaron 
su ciclo escolar primaria y 
secundaria.
El presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga acompañado 
de su señora esposa Sandra 

Partida de Santana,  felicitó 
a todos los que se han 
propuesto a pesar de su edad 
terminar sus estudios básicos 
de primaria y secundaria y 
a la vez reconoció también 
el gran esfuerzo que todos 
los días realiza Rogelio 
Rivera,  para que esta 
institución de educación 
para adultos mayores, sea 
cada vez más perseverativa 
en disminuir el rezago en 
personas que no saben leer 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

ni escribir y con el joven 
señor coordinador  Rivera 
González al frente de esta 
institución, todo esto poco 
apoco se irán logrando metas 
y objetivos ya propuestos 
y argumento; que gracias 

al gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda 
su apoyo incondicional  a 
todos los que con mucho 
orgullo ya grandes se animan  
a terminar su educación 
básica escolar 
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Saqueo alarmante en 
el Palapar de Tuxpan

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

*Denuncian habitantes de ese municipio, que a todas 
horas se ven depredadores, sacando madera, cogollos, 
cocos amarillos,  palapa y practicando la cacería furtiva

Por: Robert Casasola. 
Tuxpan, Nayarit.- En mi 
visita de trabajo de este 
pasado fin de semana por ese 
municipio, nos recibieron como 
siempre algunos amigos de la 
cabecera municipal, que muy 
indignados nos pidieron de 
favor que hiciéramos publico 
el alarmante saqueo que están 
realizando a todas horas los 
depredadores de este como 
otros municipios, donde dos 
importantes factores nos 
dicen, son los causantes de 
que el Palapar de Tuxpan este 
al borde de la extinción. (La 
pobreza extrema en la que 
viven cientos de familias y 
el exagerado incremento 
de viciosos de todo tipo de 
enervantes) Los cuales han 
visto como la única fuente de 
ingresos, el talar los pocos 
árboles que quedan para 
vender su madera ya sea 
para estantes o para leña, 
derrumbar las palmeras para 
vender los racimos de cocos 
de aceite, cortar los cogollos 

para venderlos a los que 
elaboran tamales, cortar la 
palapa para comercializarla a 
quienes elaboran los techos 
de palma y por ultimo están 
los cazadores furtivos que a 
todas horas se les ve entrar 
y salir de la reserva natural 
-hasta ahora desprotegida 
por las autoridades que solo 
presumen ser protectoras del 
medio ambiente-  
A diario vemos que pasan 
camionetas repletas de hojas 
de palapa por los caminos 
que conducen a Pozo de 
Ibarra en el municipio de 
Santiago, en la localidad 
de Tuxpan por el bordo de 
contención que llevan a los 
poblados de Peñas y San 
Vicente; así como a todo tipo 
de depredadores que entran 
y salen del Palapar como 
Pedro por su casa, denuncian 
nuestros informantes quienes 
no saben porque desde unos 
años para acá han dejado en 
el total abandono este bosque 
que debe de ser rescatado 

y preservado para futuras 
generaciones. 
El único que metió en cintura 
a los depredadores y que puso 
en el lugar en el que deben de 
estar los malvivientes adictos 
a todo tipo de estupefacientes, 
fue el Gordo Valenzuela a 
quien no le tembló la mano 
para meter hasta la cárcel a 
quienes se quisieron pasar 
de listos y no respetaron el 
Palapar de Tuxpan. 
En el rescate del Palapar de 
Tuxpan, es perentorio que 
los titulares de las distintas 
dependencias protectoras del 
medio ambiente se pongan 
a trabajar o que renuncien a 
sus puestos porque de plano 
no están haciendo nada 
por preservar el Palapar de 
Tuxpan, una de las pocas 
reservas naturales que aún nos 
quedan a los Nayaritas, nos 
explican nuestros informantes 
preocupados por el alarmante 
saqueo a la ya mencionada 
reserva natural “protegida”. 
Seguiremos informando. 

En la fotografía podemos 
ver al Presidente del Partido 
Acción Nacional de nuestro 
estado Ramón Camberos, a 
la esposa de este conocido 
político la Diputada Elsa 
Nayeli Pardo, al Secretario 
de ese partido Juan Guerrero, 
al Regidor por Coamiles 
Juan Manuel Sandoval 
Guzmán, así como también 
al Ginecólogo José Octavio 
Olague Avena, en el evento 
de las Fiestas Patrias que 

organizo el Empresario 
Nayarita Antonio Echevarría 
este pasado viernes en el 
estadio municipal de Beisbol 
Lorenzo López Ibáñez. 
Todo parece indicar que el 
prestigiado Ginecólogo José 
Octavio Olague Avena, será 
el candidato a Presidente 
municipal de Tuxpan por el 
Partido Acción Nacional en 
el 2017. 
Foto y comentario: Beettyy 
Rosales.  
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Línea de emergencia…
911 en Nayarit 

funcionará con eficiencia 
y profesionalismo: 

Edgar Veytia

on visión 
iudadanac

Enrique Vázquez

Pese a volatilidad, economía en 
Nayarit en números positivos

El desafortunado día que muchos 
habían anticipado ha llegado, desde 
hace meses el ritmo ascendente de 
la cotización del dólar hacia que 
preguntarnos si el dólar rompería 
la barrera de los 20 pesos, fuera 
una cuestión de tiempo y no de si 
pasaría o no en algún momento, 
hoy con tristeza aunque quizá sin el 
impacto mental que esperábamos, 
el billete verde cotizó en bancos 
de todo el país por sobre los 20 
pesos, en retrospectiva es difícil 
pensar que en apenas 10 años el 
monto se ha duplicado, pasando de 
poco más de 10 pesos al final del 
sexenio de Vicente Fox, hasta los 
20 que tenemos que desembolsar 
hoy por cada dólar.
Desafor tunadamente para e l 
Gobierno Federal, la volatilidad 
financiera internacional ha golpeado 
y golpeado la cotización de nuestra 
moneda y más que por malas 
acciones del la actual administración 
o poca competitividad de nuestro 
país, la realidad es que para los 
inversionistas, Estados Unidos es 
sencillamente un destino de inversión 
mucho más atractivo, ante esta 
situación no queda para nuestro país, 
nuestra gente y nuestro gobierno, que 
apretar el paso y hacer de nuestro 
México un destino más sólido y 
atractivo para los inversionistas, 
con infraestructura, con mano de 
obra más calificada y sobre todo 
con personas comprometidas con 
mejorar la situación actual.
En este departamento, podríamos 
enumerar muchas acciones sin 
embargo aprovechando la visita 
de la Lic. Elsa Regina Ayala 
Gómez, Directora General de 
Normatividad Mercant i l  de la 
Secretaría de Economía a Nivel 
Federal, quisiera destacar la entrada 
en aplicación y funciones de las 
llamadas Sociedades Anónimas 
Simplificadas, figura legal con 
la que se ha proyectado brindar 
mayores herramientas a los jóvenes 
emprendedores y empresarios en 
general para que puedan iniciar, 
formalizar y repuntar sus negocios, 
lo que evidentemente se traduce en 
un mayor índice de competitividad 
para nuestro país, a propósito, 

detallando la visita este miércoles 
21 de Septiembre en el auditorio de 
la UACyA de la UAN, la Lic. Elsa 
Regina estará informando a detalle 
sobre este nuevo beneficio que el 
gobierno federal puso a disposición 
de la sociedad en general, para 
quien desee hacerse un tiempo 
en su agenda.
Hablando de las acciones concretas 
que se han puesto en marcha en 
nuestro estado, la delegación de la 
Secretaría de Economía ha estado 
tomando en cada oportunidad, 
todas las acciones correctas para 
fortalecer el desempeño económico 
de nuestra tierra, sin duda el 
Delegado Federal en la entidad, 
Héctor Manuel Montero Rodríguez, 
ha instruido muy bien a todo su 
personal para actuar con extrema 
diligencia ante las peticiones de 
la ciudadanía, para estar siempre 
actualizados y entregar de manera 
expedita toda la información y 
herramientas que sean posibles 
a los emprendedores que desean 
crear un impacto en su economía 
familiar y en la sociedad.
En lo respectivo a las Sociedades 
Anónimas Simplificadas, que ya 
comentaba en líneas anteriores, el 
Jefe de Departamento de Servicios al 
Comercio Exterior, Jesús Emmanuel 
Tapia Sánchez, quien es también 
encargado de todo lo referente 
a esta nueva herramienta legal, 
tiene muy presente la información 
al respecto y puede si es de su 
interés estimado lector, informarle 
y ayudarle en todo lo necesario 
en su proceso de constitución de 
esta nueva Sociedad Mercantil, 
definitivamente un joven talento muy 
valioso al interior de la delegación 
de la SE.
Aunque no siempre se tenga presente 
por lo abrumador que pueden 
resultar las noticias internacionales, 
no debiéramos restar importancia 
a todo lo que se está haciendo 
bien en nuestro territorio y si bien 
la volatilidad internacional sigue 
haciendo de la suyas, continuamente 
se están tomando acciones para 
evitar que esto suceda y que por 
el contrario, sea nuestra moneda 
la que anhelen los inversionistas.

* 242 casos que se encuentran en el Catálogo Nacional de 
Incidentes de Emergencia, mismos que podrán ser reportados 

en el nuevo número; y que se dividen en cuatro categorías; 
protección civil, seguridad publica, médicos y servicios 

públicos.

Tepic.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, informó que éste próximo 
03 de octubre se implementará en 
todo el Estado la marcación 911 
para emergencias, desplazando el 
066; detalló que este cambio será 
gradual e iniciará en 16 estados de 
la República. 
Explicó que si bien el decreto 
presidencial tiene como objetivo 
cambiar la nomenclatura al 911, 
para que éste sea universal y esté 
homologado a nivel nacional; se 
asistirá en al menos 242 hechos. 
“El 066 no va a dejar de funcionar 
por las personas que todavía no 
estén enteradas, (sic) el 911 hace las 
mismas funciones que hace el C4, 
que es la de asistir a emergencias, 
atender a través de la policía, cualquier 
situación que pueda prevalecer, 
hasta la denuncia anónima”; detalló 
el funcionario estatal.

Asimismo, señaló que hoy en Nayarit 
ya se encuentra funcionando la línea 
de emergencias 911, sin embargo 
será hasta el próximo 03 de octubre 
que inicie de manera oficial su 
funcionamiento. 
“Ya estamos recibiendo al igual 
que el 066 y 089, van a seguir 
funcionando por un periodo de tres 
meses, antes de que estos números 
dejen de funcionar; pero será el 911 
la nueva nomenclatura para poner 
denuncia y sobretodo pedir auxilio o 
atender alguna emergencia”; informó 
Edgar Veytia. 
Cabe señalar que son 242 casos que 
se encuentran en el Catálogo Nacional 
de Incidentes de Emergencia, mismos 
que podrán ser reportados en el 
nuevo número; y que se dividen 
en cuatro categorías; protección 
civil, seguridad publica, médicos y 
servicios públicos.
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Militantes panistas y perredistas en Tecuala 
con Adrián Nava y Ángel Martínez Inurriaga
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Tecuala.- Hay quienes no les 
gustan estos comentarios, 
pero aquí todas las voces 
se escuchan y se divulgan 
en este su diario preferido 
Gente y Poder,  y nos piden 
que seamos parejos con 
todos, dicen nuestro amigos 
perredistas y panistas, que   
el partido albiazul y el  de 
la revolución democrática, 
que como nunca tienen 

aspirantes a cualesquier 
puesto popular en juego, 
y rematan hasta para dar 
y prestar,  y pareciera 
broma pero Ángel Martínez 
Inurriaga, con un trabajo 
extraordinario en el congreso 
estatal  lo tienen en la mira 
miles de simpatizantes de 
los partidos PRD y PAN y 
argumentan… 
“Que se quedaron cortos con 
esta expresión cientos de 

nuevos votantes que tendrán 
su credencial de elector, 
muchos jóvenes hombres 
y mujeres congenian con 
la idea de que el actual 
legislador y ginecólogo de 
profesión sea su próximo 
presidente municipal en 
el 2017, y ya se están 
preparando  primero es lo 
primero dicen, aspirante 
primeramente, y luego un 
aspirante sin tacha alguna 

con muchas posibilidades 
de ocupar la silla que dejará 
próximamente el doctor Ángel 
Martínez en el congreso 
estatal.
Adrián Nava vamos a invitarlo 
para que de una o de otra 
manera se incorpore a los 
trabajos y visitar a  los 
simpatizantes  a los militantes 
a gente que congenian con 
este proyecto  con la alianza 
de partidos el PRD y EL 
PAN van al 2x1 en todo el 
estado de Nayarit, el amigo 

y comerciante Adrián Nava,  
podría aparecer en las 
próximas boletas electorales 
del 2017 para diputado local” 
así terminan su comentario 
bravos y decididos militantes 
y simpatizantes de la vieja 
guard ia  de derecha e 
izquierda en este municipio,  
pero como siempre amigo 
lector usted tiene la última 
palabra! nosotros no más 
escr ib imos lo que nos 
piden algunos ciudadanos 
tecualenses. 

En el DIF continuamos apoyando 
la niñez: María Luisa Espinoza 

nuestra presidenta  estatal 
del sistema DIF Ana Lilia 
de Sandoval es la de llevar 
alimento a los menores 
estudiantes, así como también 
tenemos la recomendación 
de atender con todos los 
medios a nuestro alcance a 
nuestros adultos mayores, 
“yo agradezco a mi equipo de 
colaboradores la disposición 
que tienen para darles la 
atención a los que menos 
tienen”.
Ciertamente hay cr is is 
económica no nada más en 
el municipio de Santiago, 
sino en los municipios de 
toda la entidad, el dinero 
no alcanza, pero estamos 
haciendo el sacrificio todos 

para de nuestra bolsa otorgar 
despensas, tanto para la casa 
de asistencia social Socorro 
Lepe de Mercado, como para 
casos de extrema necesidad.
En este barco vamos todos  y 
la propia presidenta municipal  
Fátima del sol Gómez Montero 
hace su aportación para que 
el DIF continúe por la ruta 
trazada, nosotros aquí en 
el DIF vamos a trabajar con 
banderas desplegadas hasta el 
último día de nuestro mandato, 
luego que nuestra principal 
prioridad es brindarles nuestro 
irrestricto apoyo a la niñez de 
Santiago Ixcuintla, explicó 
María Luisa Espinosa, a 
quienes sus amigos llamamos 
Mamá Guicha.

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Los programas 
de asistencia social por 
parte de la institución más 
noble de la administración 
como lo es el sistema DIF 
que preside María Luisa 
Espinosa Martínez,  continúan 
dejándose sentir a lo largo y 

ancho del municipio.
En este regreso a clases la 
demanda más sentida que 

tenemos es la de apoyar a la 
niñez estudiosa del municipio, 
a la que por indicaciones de 

Municipios
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Por Águeda votamos los burócratas: Sabino 
Por José María Castañeda  
Las pláticas que sostuvieron 
los días lunes y martes entre  
funcionarios de gobierno del 
estado encabezadas por 
el fiscal Edgar Veytia, y el 
secretario general de gobierno, 
con la directiva del Sutsem, 
y Águeda Galicia Jiménez,  
comenzaron por buen camino 
dijo en entrevista Sabino lora 

Jiménez.
Mira hasta el lunes las cosas 
iban bien explico el secretario 
general de la sección V del 
Sutsem, levantamos el plantón 
el cual ya tiene 364 días 
para escuchar el grito de 
independencia el día 15, y el 
16 que fue el desfile ese fue 
el acuerdo que el lunes se 
iba a llevar el dialogo entre la 

burocracia con el gobernador del 
estado Roberto Sandoval, pero 
no se pudo y bueno nos puso a 
las gentes más representativas 
de su gabinete, que en este 
caso fue el secretario general 
de gobierno, el secretario de 
finanzas, el contador mayor, 
y quien llevó la batuta de los 
tres  fue el licenciado Veytia, 
la verdad es que hay un halito 
de esperanza en el que parece 
ser que las cosas se quieren 
solucionar, y nosotros con eso 
demostramos que siempre 
hemos estado abiertos al 
diálogo.
Lo preocupante de esto es 
que los municipios continúan 
quedándose rezagados, lo 
sigo diciendo los más jodidos 
son los municipios, luego 
que a la gente de Tepic, no 
se le debe gran cosa, y a los 
municipios si, a mi sobre todo 
en el municipio de Santiago, 
desde con Pavel Jarero se nos 
adeudan grandes cantidades 
de dinero, en lo que tal parece 
que difícilmente se van a pagar 

porque las administraciones 
están totalmente fuera de las 
finanzas.
Pero bueno ya hay un diálogo,  
vamos a ver qué  soluciones 
sobre el pliego de peticiones 
y una vez que termine la 
reunión esperamos que haya 
buenos resultados, ojala y se 
puedan lograr los acuerdos 
que tanto tiempo hemos estado 
esperando, el día de mañana 
–hoy- cumplimos un año de 
estar en el plantón, cumplimos 
365 días de estar exigiendo que 
se nos atienda, aquí estamos 
diciendo que duramos 363 días 
para que se nos atendiera de 
haber estado solicitando una 
entrevista, en este caso con 
el gobernador, esperamos que 
ahora si se den las soluciones 
que esperamos todos los 
trabajadores.
Sabino, pero por un lado dice 
el gobierno del estado que 
desea negociar con el Sutsem, 
pero por el otro lado el mismo 
gobierno del estado continúa 
desconociendo a Águeda 

José Luis Sánchez González encuera a quienes buscan la gubernatura 

José María Castañeda  
SANTIAGO.- En entrevista con el 
comunicador Luis Miguel Medina Torres, 
el desaforado diputado en el sexenio 
de Rigoberto Ochoa Zaragoza, del 
Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, 
dijo que este era un buen hombre 
pero su defecto era que solamente 
se aparecía en Nayarit en tiempos de 
elecciones, a la vez que añade que 
es un saltimbanqui que anda de un 
lugar a otro, luego que ya militó en el 
PRI, luego en el PAN, y ahora anda 
en MORENA es una persona que no 
tiene ninguna convicción, salvo la 
convicción de su provecho personal.
 De Toñito Echevarría, dijo que era 
un buen muchacho pero que le 
faltaban tablas para aspirar a ser  
gobernador, ciertamente proviene de 
una familia adinerada pero los puestos 
de gobernador no son monarquías 

donde se puede nombre un sucesor, tal 
y como lo dijera don Antonio, quien dijo 
que su hijo sería gobernador y que sus 
nietos también serían gobernadores, 
esto es aberrante dijo ya que no se 
conectó la lengua con el cerebro.
Manuel Cota es un aspirante muy 
educado muy amable, pero proviene 
de una clase gobernante donde se 
promete mucho, pero que se cumple 
poco, tiene mucha urbanidad política 
pero el problema de Cota más allá de 
sus cualidades de índole personal 
es que practica una forma de hacer 
política neoliberal.
 Al hablar de Pavel Jarero, a instancias 
del comunicador dijo que Jarero,  no 
era candidato, aspiró a ser candidato 
cuando militó en el PRD, pero a su 
salida de este partido en MORENA 
no podrá ser candidato a gobernador, 
podría aspirar a ser candidato a 

presidente o a algún otro cargo más 
de elección popular, siempre y cuando 
el partido esté de acuerdo pero no a 
gobernador.
De Raúl Mejía González, este trae tras 
de sí el tufillo nada cómodo de su cuñado 
el ex gobernador Ney González, quien 
si no se llevó Palacio de Gobierno, 
fue porque no encontró la forma de 
poder cargar con el edificio, eso y la 
infumable presencia de la llamada ola 
roja lo pone contra el paredón, además 
de que ya no tiene la protección que 
pudo haberle brindado su compadre 
Manlio Fabio Beltrones.
Y en cuanto a mi persona yo soy 
abogado, soy técnico en contaduría, 
he sido dos veces diputado, pero de 
los diputados de izquierda que nos 
atrevemos a decirles sus verdades 
a los mandatarios, eso me costó el 
haber sido perseguido por el gobierno 

Galicia como dirigente ante la 
falta de la famosa toma de nota, 
“Si ese es el pretexto cómodo 
que tienen de desconocer a 
nuestra dirigente por no tener 
la toma de nota, que es la 
representación oficial”, pero 
Chema la representación oficial 
la da el trabajador al otorgar su 
voto en favor de Águeda, la cual 
ganó la elección con el voto de 
8 mil 600 trabajadores eso lo 
he dicho hasta el cansancio, 
el voto de confianza para que 
Águeda continuara al frente de 
la burocracia en el estado, lo 
damos los  trabajadores no el 
gobierno del estado, entonces 
el hecho de que el papelito 
oficial que debe de otorgar 
el Tribunal de Conciliación y 
arbitraje, que se llama toma 
de nota no se dé, no quiere 
decir que el Sutsem no tenga 
dirigente, tenemos dirigente y 
esa persona es Águeda Galicia 
Jiménez, por si no lo sabe el 
gobierno del estado y no nos 
la reconozca esa es parte 
fundamental  de la plática.

*Sumamente interesantes fueron las palabras del ex diputado local José Luis Sánchez González, al referirse desde 
su punto de vista muy particular a quienes aspiran a ser gobernador del estado en el 2017

de Rigoberto Ochoa Zaragoza, y de 
haber sido  prisionero político, además 
de haber fundado decenas de colonias 
entre ellas la colonia los Pinos aquí en 
Santiago, esa es mi curricula política 
y por eso aspiro a ser gobernador de 
la entidad señaló José luís Sánchez 
González.


